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Le Président Tebboune préside 
une réunion du Conseil 

des ministres

Le Président Tebboune met fin 
aux fonctions du ministre

 des Transports Aissa Bekkai

“La Médaille des Amis de la Révolution” décernée au journaliste 
italien Bernardo Valli

Ouverture d’une enquête sur le piratage du compte Twitter
 du ministère de la Justice

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, chef 
suprême des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale préside, 
dimanche, une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à la présentation 
d’un exposé conjoint des secteurs de 
l’Agriculture et du Commerce sur la 
disponibilité des matières stratégiques, 
ainsi que l’examen de plusieurs projets de 
loi, indique samedi un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, Chef suprême 
des Forces armées, ministre de la Défense 
nationale préside, dimanche 13 mars 2022, 
une réunion du Conseil des ministres 
dédiée à la présentation d’un exposé 

conjoint des secteurs de l’Agriculture et du 
Commerce sur la disponibilité des matières 
stratégiques et les prévisions de production 
des matières agricoles essentielles, outre 
l’examen de projets de loi sur la promotion 
de l’investissement, les procédures civiles 
et pénales, et la pêche et l’aquaculture”, 
lit-on dans le communiqué.

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a mis fin, 
jeudi, aux fonctions du ministre 

des Transports, Aissa Bekkai, indique 
un communiqué de la Présidence de la 
République.
“Après consultation du Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane, le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune a mis fin, ce jour, aux fonctions 
du ministre des Transports, Aissa Bekkai 
pour avoir commis une faute grave lors de 
l’accomplissement de ses missions”, lit-on 
dans le communiqué.
Le Président Tebboune a “chargé le 
ministre des Travaux publics, Kamel 
Nasri d’assurer l’intérim du ministère des 
Transports”.

La Médaille des Amis 
de la Révolution” a été 
décernée, au nom du 

président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, au 
journaliste italien Bernardo Valli, 
en reconnaissance de ses prises de 
positions honorables à l’égard de 
la glorieuse guerre de libération 
nationale et son appui au combat 
du peuple algérien pour la liberté 
et l’indépendance.
La distinction de M. Valli, qui 
réside en France, a été remise, 
au nom du président Tebboune, 
par l’ambassadeur d’Algérie en 
France, Antar Daoud, lors d’une 
cérémonie organisée le 9 mars au 
siège de l’ambassade d’Algérie 
à Paris en présence d’anciens 
moudjahidine, des chefs de poste 
consulaire dans la région Ile-
de-France et de l’ensemble du 
personnel diplomatique.
La cérémonie de remise de cette 
médaille intervient à la suite de 

la publication au journal officiel, 
en novembre dernier, du décret 
présidentiel concernant la décision 
de décerner cette distinction à M. 
Valli, en reconnaissance de ses 
prises de positions honorables à la 
l’égard de la glorieuse guerre de 
libération nationale et son appui 
au combat du peuple algérien 
pour la liberté et l’indépendance.
Dans son allocution prononcée 
à cette occasion, l’ambassadeur 
d’Algérie en France a tenu à 
témoigner au journaliste “la 
gratitude de l’Etat et du peuple 
algériens pour son soutien 
résolu qui émane de sa foi en la 
justesse de la cause algérienne et 
la prévalence et la noblesse du 
principe du droit à l’émancipation 
des peuples et au recouvrement 
de leur souveraineté”.
Rappelant que “la guerre de 
libération nationale fut aussi celle 
de l’image, en raison de la censure 
et le musèlement de l’information 

pratiqués à grande échelle par 
l’administration coloniale”, le 
diplomate algérien a salué “le 
courage du journaliste qui, épris 
des idéaux de justice et de vérité, 
refusa de céder à la pression”.
“En travaillant comme 
correspondant de guerre en 
Algérie durant la Révolution, le 
jeune reporter que fut M. Valli a 
pu transmettre au monde entier 
“l’image réelle de ce qu’était la 
colonisation”, affirmant qu’”il 

a accompli ses missions, en 
Algérie, avec un dévouement 
profond à la vérité, à la justice et 
à la primauté du droit”.
M. Daoud a souligné que la 
contribution de M. Valli s’est 
prolongée, après la fin de la 
guerre, dans l’œuvre de la 
transmission de l’histoire à 
travers sa participation au film 
“La Bataille d’Alger”.
“C’est pourquoi mon pays, par 
cette distinction, reconnait et 
salue votre contribution à la 
documentation de cette période 
cruciale de son histoire, qui lui 
a permis, au prix de sacrifices 
suprêmes, d’être aujourd’hui 
libre, indépendant et souverain”, 
a indiqué l’ambassadeur.
Pour sa part, le récipiendaire de 
la Médaille a exprimé ses vifs 
remerciements aux autorités 
algériennes à leur tête le président 
de la République ainsi qu’à tous 
“ses frères algériens” pour ce 

geste de reconnaissance qui 
l’honore.
Abordant le souvenir de ses 
déplacements dans les différentes 
régions de l’Algérie où il a pu 
observer “le courage” du peuple 
algérien dans son combat pour la 
liberté, le correspondant italien 
à témoigner du respect et des 
égards que lui voua la population 
algérienne.
“Dans les années où j’ai suivi la 
guerre d’Algérie, je ne me suis 
jamais senti dans un pays étranger. 
Même si je ne connaissais pas sa 
langue, je me suis imprégné de 
son histoire”, a-t-il dit.
Enfin, M. Valli s’est dit fier de 
rappeler, aujourd’hui, qu’il était 
“témoin et participant” dans la 
lutte du peuple algérien, illustrant 
ses propos par le choix du coeur. 
“Il est vrai qu’un journaliste doit 
être objectif, mais dans son cœur 
il peut être ce qu’il veut”, a-t-il 
conclu.

Le parquet de la 
République près 
le tribunal de Bir 

Mourad Rais a ordonné 
l’ouverture d’une enquête 
préliminaire sur l’incident de 
piratage, vendredi, du compte 
“Twitter” du ministère de la 
Justice, a indiqué, samedi, 

la cour d’Alger dans un 
communiqué.
“Suite au piratage du compte 
Twitter du ministère de la 
Justice, vendredi 11 mars 
2022 et en application des 
dispositions de l’article 11 
du code de procédure pénale, 
le Parquet général de la cour 

d’Alger tient à informer 
l’opinion publique que le 
parquet de la République près 
le tribunal de Bir Mourad Rais 
a ordonné l’ouverture d’une 
enquête préliminaire pour 
investiguer sur cet incident”.
La mission d’investigation a 
été confiée “aux services de 

la police judiciaire spécialisés 
dans la lutte contre la 
cybercriminalité”, précise la 
même source.
“L’opinion publique sera 
informée des résultats des 
investigations en temps 
voulu”, a ajouté le Parquet 
général.
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Le Président Tebboune 
reçoit la sous-secrétaire 

d’Etat américaine
Wendy Sherman

Réunion du Gouvernement :
Les secteurs de l’Intérieur, 
Travail et Communication 

au menu

Le Conseil de la nation 
à la 77ème session du comité 

exécutif de l’UPA à Kigali

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu 
jeudi à Alger la sous-secrétaire 

d’Etat américaine, Wendy Sherman, 
indique la Présidence de la République.
L’audience s’est déroulée en présence 

du ministre des Affaires étrangères 

et de la Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra et du 

directeur de cabinet à la Présidence de 

la République, Abdelaziz Khellaf. Le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, a présidé 
mercredi une réunion du 

Gouvernement, consacrée aux secteurs 
de l’Intérieur, du Travail et de la 
Communication, indique un communiqué 
des services du Premier ministre. En voici 
le texte intégral :
“Le Premier Ministre, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane, a présidé, 
ce Mercredi 09 Mars 2022, une Réunion 
du Gouvernement tenue au Palais du 
Gouvernement.
Lors de sa réunion hebdomadaire, le 
Gouvernement a eu à examiner les points 
suivants :

Dans le domaine de l’Intérieur, 
des Collectivités Locales et de 

l’Aménagement du Territoire :
Il a été présenté un avant-projet de Loi 
Organique relative aux associations. Ce 
projet de texte s’inscrit dans le cadre de 
la nouvelle vision de consolidation des 
mécanismes relatifs à la dynamisation 
et la promotion du rôle du mouvement 
associatif dans le développement de la 
société et la mobilisation des citoyens pour 
assumer amplement leurs rôles dans la 
dynamique du développement que connaît 
le pays.
Ce projet de la Loi Organique, qui fixe les 
conditions et modalités de création des 
associations, leurs droits et obligations 
ainsi que leur fonctionnement et gestion, 
intervient dans un contexte qui s’adapte 
à l’esprit de la Constitution et de manière 
à apporter la précision, la clarté et la 
souplesse dans la mise en œuvre de ses 
dispositions et vise à mettre en place les 
mécanismes d’un mouvement associatif 
actif et efficace au sein de la société.
Enfin, le rehaussement du texte relatif aux 
associations au rang des lois organiques 
reflète toute l’importance accordée au 
mouvement associatif et à son rôle dans la 
société.
Conformément aux procédures établies, 
ce projet de texte fera l’objet d’un examen 
lors d’un prochain Conseil des Ministres.

Dans le domaine du Travail, de 

l’Emploi et de la Sécurité Sociale :
Il a été présenté un avant-projet de Loi 
complétant la Loi n 90-11 du 21/04/1990 
relative aux relations de travail.
Ce projet de texte législatif vise la 
consécration de l’engagement n  44 de 
Monsieur le Président de la République, 
par l’introduction d’un nouveau droit aux 
travailleurs salariés, en leur permettant 
de bénéficier d’un congé d’une année 
pour la création d’entreprise et en leur 
garantissant le droit de réintégration 
dans leurs postes initiaux, en cas d’échec 
du projet entrepris. Cela permettra au 
travailleur salarié d’émerger dans le 
monde de l’entreprenariat et de participer 
à la promotion de l’économie.
Aussi, ce projet s’inscrit dans le cadre 
des efforts déployés par l’Etat visant 
la promotion de l’investissement et la 
création d’entreprises génératrices de 
richesse et de nouveaux postes d’emploi.
Enfin et conformément aux procédures 
établies, ce projet de texte fera l’objet d’un 
examen lors d’un prochain Conseil des 
Ministres.
Dans le domaine de la Communication:
Il a été présenté une communication sur la 
nouvelle approche de la communication 
institutionnelle du Gouvernement.
Cet exposé répond au souci d’amélioration 
continue de la communication 
prônée comme priorité de l’action du 
Gouvernement afin de tenir le citoyen 
informé en permanence de toutes les 
questions d’intérêt public, tout en restant 
à l’écoute des préoccupations et attentes 
de la société conformément aux directives 
données par Monsieur le Président de 
la République à l’endroit de toutes les 
administrations et institutions de l’Etat.
Pour ce faire, il sera mis en place une 
stratégie de communication inclusive, 
plus efficace et transparente ainsi que 
des mécanismes nécessaires à sa bonne 
exécution. Il sera question également 
d’intégrer une interaction plus affirmée sur 
les sites Web et les réseaux sociaux afin de 
consacrer l’écoute et le droit du citoyen à 
l’information”.       

Le Conseil de la nation prend part 
aux travaux de la 77e session 
du comité exécutif de l’Union 

parlementaire africaine (UPA) qu’abrite 
la capitale rwandaise (Kigali), a indiqué 
vendredi un communiqué de la Chambre 
haute du Parlement.
Le Conseil de la nation est représenté 
à cette session, dont les travaux se sont 
ouverts jeudi, par MM. El Hadj Abdelkader 
Grinik, vice président du Conseil de la 
nation et Mohamed Salmi, membre de la 
même instance.
Selon la même source, l’ordre du jour 
des travaux de la session comprend “la 
présentation et le débat de plusieurs 
points statutaires, dont l’examen de 
la mise en œuvre des décisions et des 
résolutions de la conférence de l’Union, la 
révision des comptes financiers des deux 
exercices 2021 et 2022, la préparation de 
la 44e Conférence de l’UPA, ainsi que 
l’élaboration de l’ordre du jour des travaux 

de la 45e réunion du comité exécutif”.
A l’occasion, M. Grinik a présenté une 
intervention dans laquelle il a appelé à 
“ la coopération, à la coordination et à 
la solidarité entre les Etats africains”, 
affirmant que “ l’Algérie nouvelle, sous 
la direction du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, s’efforce de 
résoudre les conflits par les voies pacifiques 
et le dialogue dans le continent africain et 
de poursuivre la lutte contre le terrorisme, 
l’extrémisme violent et le crime organisé, 
notamment dans la région du Sahel et du 
Grand Sahara”.
Il a également mis l’accent sur “ la nécessité 
de permettre aux peuples d’accéder à 
l’autodétermination, de décoloniser la 
dernière colonie en Afrique et d’adopter 
une nouvelle méthode africaine fondée sur 
la communauté des objectifs et de l’action 
collective organisée, selon les mécanismes 
des ensembles africains y afférents, à 
l’instar de l’Union africaine (UA)”.
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COVID-19:

Benbouzid à la réunion des ministres africains 
de la Santé sur la vaccination

Coronavirus : 25 nouveaux cas, 
31 guérisons et aucun décès

Coronavirus: Au moins 
6.026.306 morts dans le monde

Création prochaine de délégations de wilaya 
de protection et promotion de l’enfance

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid 
a pris part, jeudi, par 

visioconférence à une réunion de 
haut niveau des ministres africains 
de la Santé sur l’accélération de la 
cadence de vaccination contre la 
pandémie (Covid-19), a indiqué, 
vendredi, un communiqué du 
ministère de la Santé.
Cette rencontre intervient après 
le sommet des chefs d’Etat et 
de Gouvernement de l’Union 
africaine (UA) tenu en février 

dernier et consacré à l’examen 
de la situation pandémique en 
Afrique.
Les Chefs d’Etat et de 
Gouvernement ont convenu de 
poursuivre “l’action commune de 
manière efficiente et efficace et de 
renforcer la coordination entre les 
pays membres”.
Le Sommet de février a porté 
essentiellement sur les stratégies 
de mise en oeuvre de cet 
objectif pour “atteindre un taux 
de vaccination de 70% de la 

population globale en Afrique 
à la fin juin 2022, et parvenir à 
l’immunité collective”, ajoute le 
communiqué.
Pour rappel, l’UA et les 
centres africains de lutte et de 
prévention contre les maladies 
et l’Organisation mondiale de la 
santé (OMS) continuent d’appuyer 
les pays membres dans la mise 
en oeuvre de leurs stratégies 
d’accélération de la vaccination 
anti-covid pour protéger les vies 
humaines et relancer l’économie.

Vingt-cinq (25) nouveaux cas 
confirmés de coronavirus (Covid-19), 

31 guérisons et aucun décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 heures en 
Algérie, indique, vendredi, le ministère 
de la Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés s’élève ainsi 
à 265.391, celui des décès à 6.861, alors 
que le nombre des patients guéris est 
passé à 178.008 cas.
Par ailleurs, 11 patients sont actuellement 
en soins intensifs, note la même source.
En outre, 33 wilayas n’ont recensé aucun 
cas durant les dernières 24 heures, alors 
que 15 autres ont enregistré de 1 à 9  cas.

Le ministère de la Santé rappelle, par 
la même occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle exigeait de tout 
citoyen vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation physique, 
tout en insistant sur le port du masque.

La pandémie de coronavirus a fait 
officiellement au moins 6.026.306 
morts dans le monde depuis fin 

décembre 2019, sur plus de 451 millions 
de contaminations confirmées.
Les Etats-Unis sont le pays ayant enregistré 
le plus de décès (967.061), devant le Brésil 
(654.556), l’Inde (515.714) et la Russie 
(359.585). Mais rapporté à la population, 
les pays où l’épidémie a fait le plus de 
ravages sont le Pérou avec 641 décès pour 
100.000 habitants, la Bulgarie (518) et la 
Bosnie-Herzégovine (476), selon un bilan 
établi par l’agence AFP vendredi
L’Organisation mondiale de la santé 

(OMS) estime, en prenant en compte la 
surmortalité directement et indirectement 
liée au Covid-19, que le bilan de la 
pandémie pourrait être deux à trois fois 
plus élevé que celui qui est officiellement 
établi.

La déléguée nationale 
à la protection et à la 
promotion de l’enfance, 

Meriem Cherfi, a révélé mercredi 
à Jijel que l’Organe national 
de protection et de promotion 
de l’enfance (ONPPE) œuvre 
à “créer des délégations qui 
relèvent de cet organe à travers 
les wilayas”.
Dans une déclaration à la presse 
lors de sa visite à l’établissement 
de l’enfance assisté du chef-
lieu de wilaya, Mme Cherfi a 
indiqué que cet organe “travaille 
en coordination avec les autres 
intervenants dans le domaine 
de la protection de l’enfance à 
tous les niveaux, mais entend 
consolider ses efforts à l’échelle 
locale par la création à l’avenir 
de délégations de wilayas qui 
relèvent de cette instance”.
La même responsable a 
indiqué qu’”il ne suffit pas de 
parler des droits de l’enfant, 
mais il faut œuvrer en vue 
de lui permettre d’en jouir et 
de vivre d’une manière qui 
assure le développement de ses 
potentialités étant donné que 
cette catégorie, s’élevant à 16 
millions en Algérie, constitue la 
génération future et une richesse 

nationale”.
Elle a ajouté que “la démarche 
visant la protection de 
l’enfance exige l’intervention et 
l’implication de tous y compris 
les médias appelés à faire 
connaitre le numéro vert 1111 
pour le signalement de toute 
atteinte aux droits de l’enfant, 
afin de le protéger contre toutes 
les agressions ou tentatives de 
kidnapping”.

La même responsable a souligné, 
en outre, que les services de 
l’organe national de protection 
et de promotion de l’enfance 
reçoivent quotidiennement 
près de 10.000 appels à travers 
ce numéro et ont enregistré, 
depuis le début de l’année 2022 
à ce jour, 700 signalements 
d’atteintes aux droits de l’enfant.
Selon Mme Cherfi, parmi 
les efforts de cet organe 

pour l’implication d’autres 
intervenants, figure “la 
formation de militants des 
associations concernées par 
l’enfance pour créer un réseau 
de société civile qui contribue 
à la consolidation des droits de 
l’enfant par la sensibilisation et 
le signalement des cas d’atteinte 
à ses droits pour intervenir avec 
célérité et éviter les dangers 
encourus par cette catégorie 

dans le milieu au sein duquel il 
évolue”.
Elle a affirmé que “l’Algérie 
a fait de grands pas dans le 
domaine de la promotion des 
droits de l’enfant à travers des 
lois et des mécanismes qui 
ont été adoptés”, ajoutant que 
les sorties de terrain qu’elle 
effectue en tant que déléguée 
nationale pour la protection et 
la promotion de l’enfance visent 
à s’enquérir de la situation des 
droits de l’enfant à travers les 
divers établissements et services 
en charge de leur accueil”.
Mme Cherfi a exprimé, par 
ailleurs, son contentement 
quant à la bonne prise en charge 
des enfants accueillis par les 
établissements spécialisés de 
la wilaya après avoir visité le 
centre de l’enfance assistée 
d’El Milia, le centre spécialisé 
de rééducation de Taher, la 
crèche de la cité El Akabi de 
Jijel, l’école primaire “Ghribi 
Salah” de la même cité et le 
centre psychopédagogique pour 
enfants déficients mentaux 
“chahid Mekreche-Mohamed” 
de la cité 40 ha du chef-lieu de 
wilaya.
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Ramadhan :
Le marché algérien approvisionné de 54.500 t de viandes rouges

Salon africain des affaires :
Signature de cinq contrats 

de partenariat et 25 accords 
préliminaires

Ministère du Tourisme: 
Le P-DG du groupe HTT 
relevé de ses fonctions

Commerce :
De nouvelles mesures incitatives au profit des boulangers

Une quantité de 54.500 
tonnes de viandes rouges 
sera injectée sur le 

marché à l’occasion du mois sacré 
du Ramadhan, a indiqué à l’APS 
un responsable du ministère du 
Commerce et de la Promotion des 
exportations.
Le directeur de l’organisation 
des marchés et des activités 
commerciales au ministère, 
Ahmed Mokrani a affirmé que 
cette quantité sera assurée grâce 
à “l’abattage prévu de 29.000 de 
têtes bovines, soit l’équivalent de 

14.500 tonnes de viandes, et près 
de 1 million de têtes ovines, soit 
30.000 tonnes de viandes rouges 
locales, alors que la quantité de 
10.000 tonnes de viandes restante 
sera assurée par les wilayas du 
sud”.
“La société algérienne 
Frigomedit et l’Algérienne des 
viandes rouges (Alviar) ont 
été chargées d’importer des 
quantités supplémentaires de 
viandes congelées estimées à 
3.000 tonnes pour renforcer 
l’approvisionnement du marché 

durant le mois sacré”, a-t-il 
ajouté..
Pour ce qui est des viandes 
blanches, M. Mokrani a souligné 
que le marché sera approvisionné 
en “grandes” quantités estimées à 
47 000 tonnes, dont 10 000 tonnes 
assurée par l’Office national des 
aliments du bétail (ONAB) et 
37 000 tonnes par les opérateurs 
privés, via un réseau soumis au 
contrôle sanitaire, composé de 
154 abattoirs de volailles et 980 
structures d’abattage agréées.

Cinq contrats de 
partenariat et 25 accords 
préliminaires ont été 

signés par des opérateurs 
économiques algériens et leurs 
homologues de pays africains 
en marge du Salon africain des 
affaires qui s’est clôturé vendredi 
à Oran, a-t-on indiqué dans un 
communiqué des organisateurs 
de l’évènement.
“Les rencontres entre des 
hommes d’affaires algériens et les 
délégations de pays africains, les 
ambassadeurs notamment, se sont 
soldées par la signature de cinq 
contrats officiels de partenariat et 
de 25 accords préliminaires, en 
attendant l’étude des modalités 
pratiques de leur réalisation entre 
les parties contractantes”, a-t-on 
souligné.
L’exposition, qui s’est tenue trois 
jours durant en marge du salon, 
a connu “une forte affluence” 
des visiteurs, hommes d’affaires 
et chefs d’entreprises algériens 

notamment, pour s’informer 
des possibilités d’établir 
des partenariats avec leurs 
homologues des pays africains 
participants, a-t-on noté.
Les secteurs de l’exploitation 
minière, de la transformation 
et de l’entreprenariat dans le 
domaine des grands travaux 
publics, ont été au cœur des 
rencontres organisées dans le 
cadre de ce salon, ont indiqué les 
organisateurs du Salon dans leur 
communiqué, faisant savoir que 
les participants ont également 
évoqué les entraves à la mise en 
place d’un système économique 
africain intégré.

Les rencontres en B-to-B 
entre les ambassadeurs de 
pays africains en Algérie et 
les opérateurs économiques 
algériens ont été, par ailleurs, une 
occasion d’identifier différentes 
opportunités d’investissement et 
d’échanges commerciaux, a-t-on 
relevé.
La première édition du 
Salon africain des affaires a 
enregistré la participation des 
représentations diplomatiques de 
17 pays africains, accompagnés 
de représentants d’institutions et 
entreprises de ces pays, ainsi que 
d’une cinquantaine d’opérateurs 
économiques algériens.

Le P-DG du Groupe 
“Hôtellerie, Tourisme et 
Thermalisme” (HTT), 

Lazhar Bounafaa a été relevé 
jeudi de ses fonctions, indique 
un communiqué du ministère du 
Tourisme et de l’Artisanat.
M.Smaïl Aït Habouche a été 
nommé Directeur général par 

intérim “Il a été décidé, en ce 
jeudi 10 mars 2022, de mettre 
fin de fonctions de M. Lazhar 
Bounafaa, en sa qualité de PDG 
du groupe HTT, et de nommer M. 
Smaïl Aït Habouche, en qualité 
de Directeur général par intérim 
du même établissement”, précise 
la même source.

Plusieurs nouvelles mesures 
incitatives seront prises 
au profit des boulangers 

visant à préserver leur marge 
bénéficiaire et la stabilité des 
prix du pain, a affirmé à l’APS, 
le directeur de l’organisation 
des marchés et des activités 
commerciales au ministère du 
Commerce et de la Promotion des 
exportations, Ahmed Mokrani.
En tête de ces mesures figure la 
récente décision du président 
de la République relative au 
nouveau régime d’imposition 
appliqué pour cette catégorie qui 
sera soumise à un impôt de 5 % 
sur leurs bénéfices et non pas leur 
chiffre d’affaires.
Ces mesures ont été examinées 

dans le cadre des réunions de 
coordination regroupant les 
représentants des secteurs du 
commerce, de l’agriculture, 
de l’industrie, de l’énergie, de 
l’environnement, des finances, 
de l’intérieur, des ressources 
en eau et des associations 
professionnelles des boulangers, 
en vue de prendre en charge les 
préoccupations de cette catégorie.
Quatre réunions de coordination 

ont été tenues jusqu’à présent 
entre ces parties, ayant donné 
lieu à plusieurs autres “acquis” 
dont la réduction des charges de 
consommation de l’électricité 
au profit des boulangers, en leur 
permettant de bénéficier de la 
tarification n  53 par l’utilisation 
de compteurs portant deux index, 
a fait savoir le même responsable.
Il a été convenu avec le secteur 
de l’industrie d’intégrer les 
boulangers dans le système 
de dédouanement des chaines 
et équipements de production 
rénovés pour que les boulangers 
puissent bénéficier des 
autorisations d’importation des 
équipements d’occasion (en bon 
état de marche), destinés aux 

boulangeries.
M. Mokrani a annoncé la tenue 
dans les prochains jours d’une 
réunion avec les services du 
ministère des Finances pour 
examiner l’application du 
nouveau régime d’imposition 
relatif aux boulangers annoncé 
par le président de la République.
Il sera question également durant 
la même réunion d’étudier les 
autres propositions au profit des 
boulangers dont la réduction de la 
taxe sur la valeur ajoutée (TVA) et 
des droits de douane sur certains 
intrants (levure et améliorants).
Toutes les recommandations seront 
appliquées “progressivement” 
conformément à un calendrier 
fixé en concertation avec toutes 

les parties concernées, a souligné 
M. Mokrani, ajoutant que les 
réunions de coordination se 
poursuivront jusqu’à l’application 
de toutes les mesures convenues 
afin de “préserver ce métier, 
d’une part et le pouvoir d’achat 
des citoyens d’autre part”.
Après avoir mis en garde contre 
la hausse des prix du pain, le 
même responsable a rappelé 
que le prix de cet aliment 
essentiel est réglementé et des 
mesures “strictes” seront prises à 
l’encontre les contrevenants.
Les services de contrôle relevant 
du ministère du Commerce ont 
effectué dernièrement 7964 
interventions ayant donné lieu à 
658 infractions, a-t-il dit.
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ANNABA / Sixième sureté urbaine 
Neutralisation d’une bande 

de malfaiteurs

ANNABA / Infrastructures sportives

Le wali inspecte le stade 
‘’Benali Youcef’’ à Berrahal

ANNABA / APC - 1ère session ordinaire 2022

20 milliards pour l'aménagement 
de deux projets  et 4 milliards 

de cts consacrés à la solidarité
 du mois de Ramadhan

ANNABA / Sûreté de wilaya
Bilan des activités du mois de février 2022 

1783 interventions et 164 personnes interpelées

Siégeant en 1ère session ordinaire de 
l'année 2022,sous la présidence de 
Youcef Chouchen, les membres de 

l'APC ont voté, jeudi dernier, pas moins 
de 10 points figurant à l'ordre du jour 
de ce conclave. Parmi les points qui ont 
attiré le plus d’attention, on peut citer 
en prime le règlement intérieur adopté à 
l'unanimité et des subventions destinées 
à la réalisation des projets inscrits dans 
le cadre du développement local. Dans 
le même sillage la solidarité humaine du 
mois de Ramadhan n'est pas laissée en 
reste et d'autres points relatifs aux activités 
sportives et la tarification de la station 
de transport. On note ainsi une première 
enveloppe de 4,7 milliards cts et une autre 
de 10 milliards de centimes dispatchées 
entre la solidarité humaines du mois de 
ramadhan au profit de 8.345 démunis 
concernés " 4325 ont été recensés jusqu'à 
aujourd'hui, parce que la commission 
chargée de faire le filtrage poursuit à ce 
jour son travail,  a indiqué le P/APC. Les 

élus ont  lors de cette session, approuvé 
un autre point concernant la décision 
d'attribution d'assiettes foncière au profit 
de l’éducation nationale et de la sécurité 
destinés à abriter respectivement un lycée 
au niveau de la cité Errym et l'autre pour la 
mise en place des caméras de surveillance 
sur le boulevard Bouzered Hocine. 
Concernant l’opération de l’aménagement 
au niveau de l’accès de la piscine 
olympique qui nécessite une enveloppe 
financière de 10 milliards cts ainsi qu'une 
autre opération similaire d'aménagement 
de la route de Zafrania au niveau du lycée 
d'un montant de près de 10 milliards cts. 
Les intervenants à ce sujet se sont montrés 
très critiques envers la qualité des travaux. 
« On ne doit pas faire et refaire les mêmes 
opérations à chaque fois…dorénavant on 
doit exiger le certificat de conformité à 
l'entreprise chargée de l’opération » ont-
ils souligné. Enfin, grâce à la volonté des 
pouvoirs publics de donner une importance 
particulière au sport, une enveloppe de 8 
milliards cts a été octroyée  au profit de 
l'office communale de sports.  

En raison des travaux de 
réhabilitation  lancés à la fois dans 
les stades du ‘’19 mai 1956’’ et  

‘’Abdelkader Chabou’’, qui ont nécessité 
leur fermeture provisoire, retenus  parmi 
les infrastructures sportives devant abriter 
les phases éliminatoires du Championnat 
d'Afrique des nations des joueurs locaux 
de football (CHAN23), qu'accueillera 
l'Algérie du 8 au 31 janvier 2023,  les 
autorités locales ont décidé de transférer 
tous les matchs et entraînements des 
équipes USMAnnaba  et Hamra au stade 

sportif ‘’Youcef  Benali’’ à Berrahal.
Le wali, Berrimi Djamel Eddine 
accompagné du directeur de la jeunesse 
et des sports et de tous les responsables 
concernés, a inspecté les travaux du 
stade en question   pour s’assurer de sa 
disponibilité et s’il  est prêt à accueillir les 
matchs . 
Le wali  a donné des instructions aux 
responsables  concernés pour acquérir du 
matériel et des équipements au profit du 
stade afin que les deux équipes puissent 
utiliser le stade dans des conditions 
appropriées.

Les efforts combinés des différents 
corps de police relevant de la 
sûreté de wilaya d’Annaba et le 

dispositif sécuritaire mis en place pour 
lutter contre la criminalité et tout autre 
délit au niveau des zones urbaines ont 
été fructueux comme nous l’indiquent 
les chiffres annoncés durant le mois de 
février de l’année en cours. Ces opérations  
se sont traduites par 1783 interventions, 
ce qui  a engendré l’arrestation de 164 

personnes appréhendées pour possession 

d’arme blanche, dont 835 objets d’un avis 
de recherches ainsi que 451 individus 
arrêtés pour possession des psychotropes 
destinés à la consommation et 432 autres 
arrestations pour divers délits. Les  mis en 

cause, ont été placés en détention provisoire 

en attendant l’instruction judiciaire de ces 

affaires. Il a été ajouté que les mêmes 

services ont saisi prés d’un kilo de drogue 

et 2125 comprimés psychotropes

Les éléments de la sixième sureté 
urbaine ont réussi, à mettre hors 
d’état de nuire une bande de trois 

(3) malfaiteurs très dangereux, spécialisés 
dans le vol, le cambriolage et l’agression 
d’autrui. C’est au terme d’intenses 
investigations  que les éléments  de la 
sûreté ont réussi à mettre le grappin sur 
cette bande de malfaiteurs aux antécédents 

judiciaires, qui semaient la panique dans 
différentes localités. Un dossier judiciaire 
les concernant a été constitué. Présentés 
par-devant le procureur de la république, 
ces derniers ont été inculpés de constitution 
de bande de malfaiteurs, de cambriolage, 
de vol de biens d'autrui, et de détention 
d'armes blanches prohibées. Les mis en 
cause devront comparaître incessamment 
par devant le juge.

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

I.B

Sarah Yahia
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ANNABA / Célébration 
Le printemps  culturel lancé à Berrahal 

avec l’implication des associations 
et membres de la société civile

ANNABA / Cadre de vie 
Les habitants de la cité Oued 

Ennil interpellent les autorités 
pour lancer les travaux de 

réaménagement de leur cité

ANNABA / Cité du 8 mars 
Les habitants exigent la pose 

de ralentisseurs

ANNABA / Cadre de vie 
Les habitants de la cité 

‘’El Bachir Ibrahimi’’ dénoncent 
leur marginalisation et réclament 

un meilleur cadre de vie

Les habitants de la cité ‘’El Bachir 
Ibrahimi’’ sise la localité de Hdjar 
Ediss, souffrent d’une dégradation 

significative de leur  cadre socioculturel, 
marqué par une absence de commodités 
indispensables et d’un programme de 
développement urbain. Cette dégradation a 
trait au défaut récurent d’éclairage public, 
des immondices qui jonchent à même le 
sol et répandus un peu partout, de  l’état 
défectueux des chaussées et des trottoirs 
ainsi que des fuites des eaux usées dues à la 
détérioration des canaux, provoquant des 
émanations d’odeurs nauséabondes…des 
problèmes qui n’ont finissent pas. Cette 
cité n’a plus l’aspect d’une cité digne de 
ce nom, sans compter l’absence flagrante 

d’aires de jeux pour occuper les enfants, ni 
d’espaces verts pour les sorties familiales.
En matière d’éclairage public, les habitants 
n’ont cessé d’attirer l’attention des services 
techniques concernés, et leur signaler à 
maintes reprise toutes ces défaillances, 
mais en vain.  En effet, plusieurs quartiers 
sont dans le noir au grand bonheur des 
voyous et des délinquants qui s’adonnent 
à des agressions et vols nocturnes des 
maisons. Les habitants éprouvent du mal 
à circuler la nuit dans l’obscurité…pas 
même pour se rendre à une pharmacie 
ou en cas d’urgence médicale. Ce qui a 
amené les habitants à exprimer leur ras-
le-bol. Ils exigent une intervention urgente 
des autorités locales afin de se pencher 
sur leurs préoccupations et de trouver une 
solution à leur calvaire. 

Le coup d’envoi du festival  
du printemps culturel a été 
donné, hier, à  Berrahal  

par les autorités locales à leur 
tête le directeur de la culture 
d’Annaba, en présence du chef 
de daira de Berrahal et du P/APC 
ainsi que d’autres responsables. 
Des chants, spectacles et des 
expositions ont été organisés 
et animés par des associations 
et membres de la société civile 
qui se sont fortement impliqués 

lors de ce festival,  organisé 
pour la première fois dans la 
daïra de Berrahal. La matinée  
a été marquée par diverses 
expositions en plein air sur la 
place publique face à la mairie, 
telles qu’une exposition de 
fleurs et de produits ruraux, des 
pavillons pour les industries 
et   gâteaux   traditionnels, des 
expositions de livres, d’arts 
plastiques et d’images de la 
mémoire nationale de la région, 
en sus des spectacles équestres 

et sportifs, et  plusieurs activités 
culturelles et littéraires. Il est à 
noter que la wilaya d’Annaba  
connait ces derniers temps une 
véritable dynamique culturelle, 
notamment grâce au partenariat 
entre la direction de la wilaya de 
culture en collaboration avec les 
associations actives sur le terrain 
et l’ouverture des portes de la 
maison de la culture à tous ceux 
qui œuvrent pour la promotion de 
l’action culturelle au niveau de la 
wilaya.

Cela  fait  des  années  
que  les  habitants  de  la  
cité   Oued Ennil de la 

commune d’El Bouni  attendent 
impatiemment l’intervention des 
autorités de la wilaya pour lancer 
les travaux  de réhabilitation de 
leur cité. Ces derniers mènent 
une vie très difficile à cause de 
l’absence d’infrastructures de 
base et de commodités. Il s’agit 
de l’insuffisance des moyens de 
transport, de l’absence d’écoles 
et d’infrastructures de santé, 
sans parler du taux de chômage 
très élève chez les jeunes, de la 
défectuosité du réseau routier qui 
se trouve dans un piteux état, du 
manque d’éclairage public. Et la 
liste est encore longue. «Nous 
attendons en vain la réfection du 
réseau routier depuis des années. 
Les jeunes sont livrés à leur sort. 

Il n’existe aucune structure de 
loisirs : ni maison de jeunes, ni 
stade de proximité. L’équipe de 
football qui existait auparavant 
a fini par être dissoute. Dans le 
cas où cette situation persiste, 
elle risque d’être une source 
de colère des habitants.» Cette 
dégradation a trait au défaut 
récurent d’éclairage public, 
l’entassement et la répartition des 
déchets ménagers à proximité 
de leurs cités, des immondices 
qui jonchent à même le sol et 
sont répandus un peu partout, de 
l’état défectueux des chaussées 
et des trottoirs ainsi que les 
fuites des eaux   usées dues à la 
détérioration des canaux
Les habitants exigent une 
intervention urgente des autorités 
locales afin de se pencher sur 
leurs préoccupations en vue 
de  trouver une solution à leur 
calvaire.

Les habitants de la  cité du 08 
mars, se plaignent de l’absence de 
ralentisseurs sur la route traversant 

leur  cité. De nombreux automobilistes 
ont l’air de se croire dans un rallye, se 
fortifiant dans  l’excès de vitesse. Ainsi, 
le danger y pèse en permanence sur les 
enfants ainsi que sur les personnes âgées. 
«C’est une question de civisme, à vrai 
dire, car il est impossible pour les autorités 
d’assurer  une surveillance derrière chaque 
conducteur», disent des habitants, qui 
ne voient pas d’autres solutions que de 
réclamer l’installation de ralentisseurs 
pour dissuader tout chauffard. Plusieurs 
accidents de la circulation sont survenus 
sur cet axe faisant de nombreuses victimes, 
mais les autorités locales continuent à faire 
la sourde oreille aux appels des citoyens 
qui ne demandent qu’à sécuriser leur cité 

par l’implantation de dos-d’âne. Une 
opération, qui pourtant, ne nécessite pas  
de gros moyens financiers. Les habitants 
de la cité lancent un appel au P/APC pour 
envisager l’installation de ralentisseurs, 
surtout que les risques d’accidents 
s’accentuent de jour en jour.

I.B

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah
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Un bon nombre 
de médicaments 
manquent dans les 

étals des officines constatent 

de nombreux citoyens. « Il y a 

rupture de stocks et une forte 

demande. Le manque de certains 
médicaments, pour le traitement 
de maladies chroniques et 
ceux de l’ophtalmologie  fait 
l’objet d’interrogation chez 
une bonne partie des  malades 
concernés. Leurs proches en 
souffrent autant à force de 

parcourir quotidiennement 
toutes les pharmacies, les unes 
après les autres, pour savoir s’il 
y a eu de nouveaux arrivages 
pour reconstituer les stocks. 
Les patients qui ne trouvent 
pas leurs médicaments auprès 
des officines, sont obligés 

de les acquérir à n’importe 
quel prix auprès de certains 
intermédiaires. Des sources 
proches  ont déclaré, par 
ailleurs, que les ruptures de 
stocks pourraient être dues à 
une rétention volontaire des 
produits par des grossistes 

distributeurs pour, parfois, dit-
il «imposer aux officines une 
vente concomitante (la vente 
des médicaments très  sollicités 
contre ceux  qui ne marchent 
pas). Les malades sont livrés à 
eux-mêmes. 

ANNABA / PRODUITS PHARMACEUTIQUES
Le manque des médicaments persiste…Plusieurs 
médicaments recherchés via les réseaux sociaux

Sihem Ferdjallah

Durant le mois sacré 
de Ramadhan qui 
s’approche à grand pas 

marqué avec des augmentations 
de prix des produits alimentaires, 
les achats des citoyens se 
multiplient automatiquement  
et se diversifient, que ce soit 
en qualité ou en quantité. Il 
est navrant que des poubelles 
regorgent de denrées alimentaires, 
particulièrement durant le mois 
de Ramadhan. On a remarqué 
que des citoyens au lieu d’acheter 

deux ou trois baguettes de pain 
pour un ménage, ont recours de 
manière exagérée à  l’achat de 
10 baguettes et même plus sans 
même les consommer. Par jour ! 
Ce sont les mêmes pratiques pour 
tous les autres aliments.  L’on sait 
que le gaspillage ne concerne pas 
le pain seulement, mais touche 
toutes les denrées alimentaires. 
Cependant, des solutions contre 
le gaspillage sont possibles…
il suffit d’un peu de volonté, 
en commençant d’abord par 
apprendre aux ménages à 
mieux gérer leurs alimentations. 

Parmi ces solutions, il faut leur 
apprendre à établir la liste des 
courses, à ne pas faire de sur-
stockages inutiles, à être attentifs 
à la qualité des produits qu’ils 
achètent, à trier les produits 
gaspillés de la semaine en les 
mettant dans un même sachet 
pour avoir une idée sur ce 
qu’il faut réduire, etc. D’une 
manière générale, la stratégie 
de lutte contre le gaspillage doit 
primordialement reposer sur 
la sensibilisation en direction 
des établissements scolaires, 
des ménages, des autres acteurs 

concernés tels que les mosquées, 
les médias, les réseaux sociaux, 
etc. 
 Le mois de Ramadhan est à 
deux semaine et  c’est déjà la 
ruée vers toutes sortes d’achats, 
produits alimentaires, ustensiles, 
vaisselles, fruits secs etc… La 
faim induit des envies mais surtout 
le gaspillage. Malheureusement,  
une partie non négligeable de 
ce  qu’on a acheté la veille se 
retrouve entreposée au fond des 
poubelles, y compris des restes 
de viande. Il n’y a pas qu’en 
Algérie qu’un tel gaspillage 

existe. C’est un phénomène qui 
se répand dans tous les pays 
où le ramadhan est pratiqué. 
Des journées de sensibilisation 
seront initiées par la direction 
de commerce ce mois-ci afin de 
viser à sensibiliser les citoyens 
sur les méfaits du gaspillage, 
principalement en cette période 
de consommation déraisonnée, 
et les inciter à adopter des 
comportements rationnels et 
des réflexes de consommation 
à même de minimiser ces 
gaspillages pour diverses raisons.  

ANNABA / LUTTE CONTRE LE GASPILLAGE
Sensibiliser les ménages contre le gaspillage 

alimentaire durant le mois sacré

Depuis plusieurs mois, le 
poisson est devenu une 
rareté à Annaba. A plus 

de 700 dinars le kilogramme, 
ce type de poisson arrive, 
cependant, rarement dans 
l’assiette des salariés aux revenus 
moyens, ils «ne parviennent 
même pas à consommer plus 
d’une fois par semaine un 
kilogramme de sardines», estime 
un habitué des marchés aux 

poissons à la pêcherie d’Annaba 
«Aujourd’hui, la sardine s’est 
fait des moustaches», estime 
un grand amateur de sardines 
grillées. «Heureusement que la 
consommation de la sardine n’est 
pas liée à une commémoration 
d’ordre religieux (comme c’est le 
cas pour le poulet lequel constitue 
le point de mire des gens la 
veille du Mawlid ennabaoui), 
autrement nous aurions assisté à 
un tout autre décor !», ironisera 

en guise de conclusion un père de 
famille. Les familles ne peuvent 
plus se permettre le luxe d’en 
acheter, sans parler bien sûr  des 
autres espèces de poissons et de 
crustacés notamment la crevette 

rose et le calamar qui n’échappent 
à cette flambée des prix.  En 
effet , le poisson en général  
avec ses différentes espèces 
est ainsi devenu le baromètre 
d’un pouvoir d’achat du citoyen 
qui s’effondre de jour en jour. 
Parallèlement à ces produits de 
mer dont les prix ont battu les 
records, signalons que la crevette 
est cédée à 1700.00 DA, le merlan 
à 1900.00 DA, le Limande sole à 
1000.00 DA , le mulet à 950.00 

DA, la dorade à 1600.00DA, 
la matsagoune à 2500.00 DA 
, le mérou à 1150.00DA.Les 
marchants ont estimé que cette 
situation les dépassait et que les 
citoyens boudaient le poisson 
en raison de la hausse des prix 
qui vont au-delà de leur pouvoir 
d’achat.  Les vendeurs  justifient 
ces prix exorbitants par la 
rareté de la sardine sur la côte 
méditerranéenne et les mauvaises 
conditions climatiques.

ANNABA / COMMERCE
La sardine à un prix inaccessible pour les consommateurs 

aux revenus moyens 

Imen.B

Sara.Y 

La 12ème  édition du 
salon international 
du tourisme et des 

équipements hôteliers s’ouvrira 
demain, dimanche, au Centre 
des conventions “Mohamed 
Benahmed” d’Oran, avec la 
participation de 100 exposants 
de l’intérieur et de l’extérieur du 
pays, a-t-on appris samedi des 
organisateurs.
Organisé sous le slogan “relance 
de l’activité touristique et 
hôtelière au temps de la Covid”, 
le salon aura lieu parallèlement 
aux préparatifs de la ville d’Oran 
pour accueillir la 19ème édition 
des Jeux Méditerranéens, 
l’été prochain, un événement 

sportif et touristique, selon le 
communiqué de l’agence de 
communication “Astra”.
Prendront part à cette 
manifestation de quatre jours, 
placée sous l’égide du ministère 

du tourisme et de l’artisanat, 
des opérateurs d’Algérie, de 
Turquie, de Tunisie, d’Espagne, 
d’Italie et du Bangladesh, selon 
la même source.
La nouvelle édition sera marquée 

par l’organisation de la première 
coupe du salon des équipements 
hôteliers, sous forme d’un 
concours de gastronomie entre 
des étudiants de l’hôtellerie et 
de la restauration, dans le but 
de promouvoir les métiers de 
la préparation culinaire, a-t-on 
indiqué.
La manifestation comprend 
deux ailes, la première est 
consacrée à l’exposition du 
tourisme, du voyage et du 
transport permettant aux 
professionnels du secteur de se 
rencontrer et de s’entraider pour 
faire connaître et promouvoir 
leurs produits, après plusieurs 
mois de stagnation due à la 

crise sanitaire mondiale de la 
Covid-19.
La seconde aile sera consacrée 
à l’exposition de matériels, 
d’équipements et des services 
des hôtels et des restaurants, 
avec la mise en exergue des 
nouvelles innovations dans ces 
deux domaines pour répondre à 
la demande en hausse.
Une série de conférences 
sera au programme de cette 
manifestation, notamment sur le 
secteur numérique, l’innovation 
et la réception, en plus de 
nombreuses formations gratuites 
proposées aux opérateurs du 
secteur du tourisme et les 
voyagistes.

ORAN
La 12ème édition du salon international du tourisme s’ouvre dimanche



Pression de l’armée russe sur Kiev et l’est de l’Ukraine, 
appel américain à une diplomatie «sérieuse»

Le Golfe jouera un rôle majeur alors que l’UE prévoit 
de réduire ses importations de gaz russe

Affaire Rafiq Hariri 
Le Hezbollah accusé de «protéger des criminels» 

Les forces russes 
augmentaient la 
pression vendredi sur 

Kiev et l’est de l’Ukraine, où 
la grande ville de Dnipro a à 
son tour été prise pour cible, 
les Etats-Unis déplorant que 
Vladimir Poutine ne s’engage 
pas dans “une diplomatie 
sérieuse”. 
La capitale ukrainienne 
ainsi que Marioupol, sur 
la mer d’Azov, Kryvy Rig, 
Kremenchug, Nikopol et 
Zaporijie sont les principales 
zones où les Russes concentrent 
toujours leurs efforts, a déclaré 
l’armée ukrainienne dans un 
communiqué.
“Incapable d’obtenir un 
succès, l’ennemi continue ses 
attaques à l’aide de missiles et 

de bombes sur les villes situées 
profondément dans le territoire 
de l’Ukraine, Dnipro, Lutsk 
et Ivano-Frankivsk”, a-t-elle 
ajouté, selon ARABENEWS.
Marioupol, un port stratégique 
assiégé depuis une douzaine 
de jours et constamment 

bombardé par les Russes, 
est dans une situation “quasi 
désespérée”, a alerté l’ONG 
Médecins sans frontières 
(MSF): “Des centaines de 
milliers de personnes” y vivent 
sans eau, sans chauffage et, 
selon un bilan officiel, il y a 

déjà eu 1.582 morts.
Des corps y sont abandonnés 
dans les rues, une immense 
fosse commune a été creusée 
pour les autres. Ces derniers 
jours, on voyait des gens se 
battre pour de la nourriture.
Dans une vidéo diffusée 
samedi sur Telegram, le 
président ukrainien Volodymyr 
Zelensky s’est tourné vers les 
mères de soldats russes, les 
exhortant à empêcher que 
leurs fils soient envoyés à la 
“guerre” en Ukraine.
“Je veux le dire encore 
une fois aux mères russes. 
Particulièrement, aux mères 
de conscrits. N’envoyez pas 
vos enfants à la guerre dans un 
pays étranger”, a déclaré M. 
Zelensky.

Dnipro bombardée
Sur le terrain, la guerre a déjà 
poussé plus de 2,5 millions 
de personnes à se réfugier à 
l’étranger, majoritairement 
en Pologne, et environ deux 
millions ont été déplacées en 
Ukraine même, selon le Haut 
Commissariat des Nations 
unies pour les réfugiés (HCR).
Jusqu’ici épargnée par la 
progression des soldats russes, 
Dnipro, une cité industrielle 
d’un million d’habitants 
arrosée par le Dniepr, le fleuve 
qui marque la séparation entre 
l’est en partie prorusse de 
l’Ukraine et le reste de son 
territoire, a été visée par des 
raids qui ont fait au moins un 
mort.

L’Arabie saoudite et 
les États du Golfe 
auront un important 

rôle à jouer, sachant que 
l’Union européenne (UE) 
prévoit de réduire de deux 
tiers ses importations de gaz 
russe avant la fin de l’année, 
a déclaré l’ambassadeur de 
l’UE dans le Royaume.
S’adressant aux journalistes 
à Riyad, Patrick Simonnet 
a déclaré que l’UE avait 
proposé un nouveau plan 
visant à réduire sa dépendance 
à l’égard de l’énergie russe 
à la suite de l’invasion de 

l’Ukraine par Moscou, et que 
l’Arabie saoudite et d’autres 
États du Golfe auraient à 
jouer un rôle clé en tant que 
partenaires énergétiques.
La Commission européenne, 
organe exécutif de l’UE, 
a proposé de réduire de 
deux tiers ses achats de gaz 
russe d’ici la fin de l’année 
et de cesser d’acheter des 
combustibles fossiles à la 
Russie avant 2030 , selon 
ARABENEWS.
Dans sa réponse à Arab News, 
l’ambassadeur a précisé 
que cela serait réalisé en 

diversifiant les fournisseurs, 
notamment les partenaires 
énergétiques dans le Golfe, et 
en augmentant la production 
d’hydrogène renouvelable 
ainsi qu’en améliorant 
l’efficacité énergétique dans 
les ménages.
L’UE cherche à augmenter ses 
importations d’hydrogène vert 
en provenance de l’Arabie 
saoudite, qui est l’un des plus 
grands producteurs au monde, 
a-t-il indiqué.
L’Arabie saoudite vise à 
produire 4 millions de tonnes 
d’hydrogène d’ici 2030.

L’envoyé de l’UE a déclaré: 
«Il y a des discussions et des 
négociations en cours pour 
importer du gaz naturel des 
pays du Golfe, conduites par 

l’Arabie saoudite, qui est 
récemment entrée avec force 
dans la production de gaz et 
a lancé de nombreux projets 
dans ce secteur.»

La Chambre d’appel du Tribunal 
spécial pour le Liban (TSL) a 
reconnu jeudi les deux membres 

du Hezbollah Hussein Oneissi et 
Hassan Habib Merhi coupables 
d’implication dans l’assassinat de 
l’ancien Premier ministre Rafic Hariri 
en 2005.
À l’annonce du verdict, plusieurs 
membres du Courant du Futur, dont le 
chef du parti et ancien Premier ministre 
Saad Hariri, ont accusé le Hezbollah de 
«couvrir» le crime et de «protéger les 
criminels» , selon ARABENEWS.
Le TSL, a ordonné aux autorités 
libanaises d’arrêter ces hommes, 
absents lors de leur condamnation.
«Le ministère public attend les mandats 

d’arrêt pour entamer la procédure», 
a révélé une source judiciaire à Arab 
News. «Cependant, depuis qu’un 
mandat d’arrêt a été émis contre 
Salim Ayache, qui a été condamné 

en décembre 2020 par le TSL pour 
son implication dans l’assassinat, 
le ministère public a ordonné aux 
autorités concernées de l’arrêter, mais 
en vain.

«D’habitude, les mandats d’arrêt 
incluent les adresses auxquelles les 
condamnés sont susceptibles d’être 
trouvés, mais la recherche n’a donné 
aucun résultat jusqu’à présent.»
Réagissant au verdict, Hariri a déclaré 
qu’«il est impératif que les autorités 
libanaises et ses forces militaires et 
sécuritaires travaillent ensemble pour 
arrêter les condamnés afin de les 
remettre au TSL pour l’application des 
peines.»
Hariri a directement accusé le 
Hezbollah de couvrir le crime, de 
protéger ses membres qui y sont 
impliqués et de les aider à échapper à 
la justice internationale.

Dimacnhe 13 Mars 2022

International 09SeybouSe Times



Présidentielle: Macron retire des publications de campagne de 
ses réseaux sociaux

SOUDAN: 

19 civils tués dans de nouveaux heurts tribaux au Darfour

Le Conseil de sécurité plus que jamais divisé sur les armes 
chimiques syriennes 

Emmanuel Macron a été 
contraint vendredi de 
supprimer des messages 

relatifs à sa campagne 
présidentielle diffusés sur ses 
comptes officiels de chef de 
l’Etat sur les réseaux sociaux, 
après des “observations” en 
ce sens de la Commission de 
contrôle de la campagne, a 
annoncé vendredi l’équipe du 
candidat, selon Arabenews.
Parmi les deux publications 
effacées figure sa “Lettre aux 
Français” qui officialisait sa 
candidature et avait été donc 
postée sur son compte Twitter 
officiel @EmmanuelMacron 
(7,9 millions d’abonnés).
La Commission nationale 
de contrôle de la campagne 
électorale en vue de l’élection 
présidentielle (CNCCEP) “a 

notamment observé qu’un 
tel message se rattachait à la 
propagande électorale et que, 
compte tenu des caractéristiques 
de l’utilisation de ce compte 
Twitter, utilisé de longue date 
et de façon prépondérante pour 
relayer des messages afférents 
à l’exercice de ses fonctions 
de Président de la République, 
il était préférable de ne pas 
utiliser ce compte pour y 
diffuser de tels messages”, a 
indiqué la CNCCEP dans un 
communiqué.
La CNCCEP dit notamment 
s’appuyer sur un “avis du 28 
février” qui définit les “règles 
applicables en matière de 
communication sur les réseaux 
sociaux”. Elle affirme aussi 
avoir averti dans un “message 
du 7 mars dernier”, c’est à 

dire lundi, le “mandataire” de 
la campagne Macron de ses 
remarques en non-conformité.
Depuis ces derniers jours, 
selon une source au sein de la 
campagne de M. Macron, des 
demandes d’éclaircissements 
et remarques ont été transmises 
à la CNCCEP, jusqu’à ce que 
décision soit finalement prise, 
faute de les obtenir, d’”adapter 
le dispositif: le seul compte 
que l’on utilisera c’est @
avecvous”, créé à l’occasion de 
la présidentielle. 
Outre les publications, la 
photographie de profil ainsi que 
les quelques mots de biographie 
du compte @EmmanuelMacron 
ont aussi été modifiés vendredi 
matin et le pilotage en est 
revenu à l’Elysée.
Si la CNCCEP n’évoque 

dans son courrier que le 
compte Twitter présidentiel, 
l’entourage de M. Macron a 
indiqué qu’il appliquerait les 
mêmes pratiques aux autres 
réseaux sociaux.
Les observations de la 
CNCCEP ouvrent aussi un 

champ de questions concernant 
les comptes de la candidate 
LR Valérie Pécresse (444.000 
abonnés sur Twitter), également 
présidente de la région Ile-de-
France, ou encore de la socialiste 
Anne Hidalgo, maire de Paris 
(1,5 million d’abonnés).

Au moins 19 civils ont été 
tués dans de nouveaux 
affrontements tribaux au 

Darfour, a indiqué vendredi un 
responsable dans cette région de 
l’ouest du Soudan régulièrement 

endeuillée par des disputes pour la 
terre ou l’eau.
Ces décès portent à une 
quarantaine le bilan des morts 
en une semaine de combats entre 
tribus au Darfour.

Les derniers affrontements ont 
eu lieu jeudi dans la région 
montagneuse du Jebel Moun, 
au Darfour-Ouest frontalier du 
Tchad.
Ils ont fait 19 morts civils et 
“des dizaines de blessés et de 
disparus”, a indiqué Adam Rejal, 
porte-parole de la Coordination 
générale pour les réfugiés et 
déplacés du Darfour, qui a 
aussi fait état de quatre villages 
“entièrement incendiés”.
M. Rejal a accusé les Janjawids, 
des miliciens arabes dont des 
milliers ont rejoint les Forces de 
soutien rapide (FSR) intégrées au 
pouvoir militaire en place depuis 
le putsch d’octobre 2021, d’avoir 
commis ces violences.

Depuis le 6 mars “cette milice 
attaque les villages du Jebel 
Moun: ils brûlent tout, puis ils 
tirent à la mitrailleuse et nous 
ne pouvons toujours pas aller 
récupérer les corps”, a indiqué à 
l’AFP un dignitaire tribal local , 
selon Arabenews.
“Aucune troupe gouvernementale 
n’est venue et nous vivons 
dans la peur, en redoutant une 
nouvelle attaque à tout moment”, 
a-t-il ajouté sous le couvert de 
l’anonymat.
Entre le 5 et le 7 mars, 16 
personnes ont été tuées dans des 
heurts entre une tribu arabe et des 
membres d’une ethnie africaine 
au Jebel Moun, selon un syndicat 
de médecins prodémocratie.

Et, prévient M. Rejal, “de 

nouvelles attaques pourraient 

intervenir”.

Des heurts entre éleveurs arabes 
et agriculteurs africains pour des 

disputes territoriales ou l’accès 

à l’eau ont déjà fait d’octobre 

à décembre près de 250 morts 
au Darfour, selon le syndicat de 

médecins.

Un conflit déclenché en 2003 
au Darfour entre le régime à 

majorité arabe et les insurgés 

issus de minorités ethniques a fait 
environ 300.000 morts et déplacé 
près de 2,5 millions de durant les 

premières années de violences 

d’après l’ONU.

Des lacunes et des 
incohérences subsistent 
dans la déclaration 

du gouvernement syrien 
concernant ses armes chimiques, 
a déclaré jeudi la responsable 
du désarmement de l’ONU aux 
membres du Conseil de sécurité, 
selon Arabenews.
Izumi Nakamitsu, la sous-
secrétaire générale et haute 
représentante pour les affaires 
de désarmement, a souligné 
la nécessité de clarifier deux 
incidents. Tout d’abord, 
des preuves de la présence 
d’agents neurotoxiques dans 
une installation qui, selon les 
autorités syriennes, n’a jamais été 
utilisée pour produire des armes 
chimiques, et le «déplacement non 

autorisé» par le gouvernement de 
deux cylindres de chlore détruits, 
trouvés sur les lieux d’une attaque 
à l’arme chimique dans la ville de 

Douma en avril 2018.
Elle a appelé le gouvernement 
syrien à répondre aux demandes de 
l’Organisation pour l’interdiction 

des armes chimiques (OIAC) de 
divulguer les types et les quantités 
d’agents chimiques produits ou 
militarisés dans l’installation en 
question et le lieu où se trouvent 
les deux cylindres «avec l’urgence 
nécessaire».
Le Conseil de sécurité se 
réunissait pour la 101e fois afin de 
discuter de la question des armes 
chimiques en Syrie. Nakamitsu a 
informé les membres de la mise 
en œuvre de la résolution 2118. 
Cette dernière a été adoptée à 
l’unanimité en septembre 2013 
après une enquête de l’ONU qui 
a confirmé l’utilisation d’armes 
chimiques contre des civils dans 
une banlieue de Damas le mois 
précédent. Les images de victimes 
– parmi lesquelles des enfants 

– suffoquant après avoir respiré 
l’agent neurotoxique ont suscité 
l’indignation dans le monde entier.
La résolution appelait le régime 
syrien à détruire ses stocks 
d’armes chimiques avant la mi-
2014 et prévoyait des mesures 
punitives en cas de non-respect. 
Elle interdisait aux autorités 
syriennes d’utiliser, de mettre au 
point, de fabriquer, d’acquérir, de 
stocker ou de conserver des armes 
chimiques, ou de les transférer à 
d’autres États ou à des acteurs non 
étatiques.
En octobre 2013, la Syrie a 
soumis à l’OIAC une déclaration 
initiale officielle concernant son 
programme d’armes chimiques, 
dont un plan de destruction des 
stocks.
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PSG :
Mauricio Pochettino très affecté par l’élimination face 

au Real Madrid : «Je ressens un certain mal être»

L’L’ ambiance était ambiance était 
morose en morose en 
conférence de presse conférence de presse 

pour Mauricio Pochettino, pour Mauricio Pochettino, 
à la veille de la réception de à la veille de la réception de 
Bordeaux en championnat.Bordeaux en championnat.
Par crainte d’une Par crainte d’une 
manifestation d’un manifestation d’un 
quelconque mécontentement quelconque mécontentement 
des supporters parisiens, la des supporters parisiens, la 
sécurité aux abords du camp sécurité aux abords du camp 
des Loges a été renforcée. Ce des Loges a été renforcée. Ce 
samedi matin, plusieurs vigiles samedi matin, plusieurs vigiles 
étaient placés à chaque entrée étaient placés à chaque entrée 
du centre Oredoo et à l’entrée du centre Oredoo et à l’entrée 
de l’avenue du président de l’avenue du président 
Kennedy. Aucun supporter Kennedy. Aucun supporter 
n’est finalement venu agiter n’est finalement venu agiter 
la matinée parisienne alors la matinée parisienne alors 
que des dizaines d’enfants, que des dizaines d’enfants, 
eux, étaient présents. Dans eux, étaient présents. Dans 
ce climat un peu morose, ce climat un peu morose, 
Mauricio Pochettino est Mauricio Pochettino est 
revenu sur les heures qui ont revenu sur les heures qui ont 
précédé l’élimination face au précédé l’élimination face au 
Real Madrid. Le technicien Real Madrid. Le technicien 
argentin est apparu très affecté argentin est apparu très affecté 
et ne s’en est pas caché.et ne s’en est pas caché.
Dans quel état d’esprit êtes-Dans quel état d’esprit êtes-
vous ? Et comment sont les vous ? Et comment sont les 
joueurs ? Redoutez-vous joueurs ? Redoutez-vous 
l’accueil du Parc ? Nous l’accueil du Parc ? Nous 
sommes déçus et les joueurs sommes déçus et les joueurs 
aussi comme tout l’ensemble aussi comme tout l’ensemble 
du club. On a pris un coup du club. On a pris un coup 
important et les derniers jours important et les derniers jours 
ont été difficiles. Il n’y a pas eu ont été difficiles. Il n’y a pas eu 

beaucoup de repos et on n’a pas beaucoup de repos et on n’a pas 
beaucoup d’énergie. On sait beaucoup d’énergie. On sait 
que l’on a la responsabilité de que l’on a la responsabilité de 
gagner le match de dimanche. gagner le match de dimanche. 
Et par rapport à l’accueil des Et par rapport à l’accueil des 
supporters, il ressemblera à ce supporters, il ressemblera à ce 
que les supporters ont décidé que les supporters ont décidé 
de faire et on comprend leur de faire et on comprend leur 
déception. déception. 
Comment vous sentez-vous Comment vous sentez-vous 
personnellement ? Blessé. personnellement ? Blessé. 
Très contrarié. Si on analyse Très contrarié. Si on analyse 
les deux matches, ici à Paris les deux matches, ici à Paris 
tout le match et sur les 60 tout le match et sur les 60 
premières minutes à Madrid, premières minutes à Madrid, 
l’équipe a été supérieure. La l’équipe a été supérieure. La 
façon dont on a perdu fait façon dont on a perdu fait 

chier, pardon pour le mot. J’ai chier, pardon pour le mot. J’ai 
la rage, je ressens un certain la rage, je ressens un certain 
mal être, c’est difficile de mal être, c’est difficile de 
dormir la nuit, mais il faut dormir la nuit, mais il faut 
assumer nos responsabilités, assumer nos responsabilités, 
celle de continuer, de celle de continuer, de 
penser au Championnat. penser au Championnat. 
Personnellement, mentalement Personnellement, mentalement 
je suis en plein dans le je suis en plein dans le 
processus de récupération. processus de récupération. 
Cela ne signifie pas que je ne Cela ne signifie pas que je ne 
suis pas fort, je me sens prêt à suis pas fort, je me sens prêt à 
lutter et relever ce défi.lutter et relever ce défi.
Comment maintenir un groupe Comment maintenir un groupe 
concerné et en particulier concerné et en particulier 
pour trois attaquants ? C’est pour trois attaquants ? C’est 
l’ensemble de l’équipe qui est l’ensemble de l’équipe qui est 

affectée. Maintenant, il faut affectée. Maintenant, il faut 
retrouver cette motivation retrouver cette motivation 
pour le championnat et pour le championnat et 
gagner le dixième titre qui gagner le dixième titre qui 
doit être une motivation pour doit être une motivation pour 
aller de l’avant. Il faut avoir aller de l’avant. Il faut avoir 
cette responsabilité pour les cette responsabilité pour les 
semaines à venir.semaines à venir.
Sur quels ressorts allez-vous Sur quels ressorts allez-vous 
vous appuyez pour remobiliser vous appuyez pour remobiliser 
le groupe et les jeunes de par le groupe et les jeunes de par 
leur fraîcheur et leur distance leur fraîcheur et leur distance 
avec le match du Real Madrid avec le match du Real Madrid 
peuvent-ils être une solution ?peuvent-ils être une solution ?
C’est une question collective C’est une question collective 
de trouver cette motivation. de trouver cette motivation. 
Le fait de porter ce maillot Le fait de porter ce maillot 

nous donne une responsabilité. nous donne une responsabilité. 
Contre Bordeaux, il faudra Contre Bordeaux, il faudra 
trouver cette force pour aller trouver cette force pour aller 
gagner, même si ça n’effacera gagner, même si ça n’effacera 
ce qui s’est passé à Madrid. ce qui s’est passé à Madrid. 
Dimanche, il y aura des Dimanche, il y aura des 
jeunes dans l’effectif mais il jeunes dans l’effectif mais il 
est important que des joueurs est important que des joueurs 
d’expérience soient sur le d’expérience soient sur le 
terrain pour éliminer cette terrain pour éliminer cette 
frustration.frustration.
Avez-vous parlé avec vos Avez-vous parlé avec vos 
gardiens après le match car gardiens après le match car 
l’un devait être déçu de ne l’un devait être déçu de ne 
pas être là et l’autre de son pas être là et l’autre de son 
erreur ? Les deux partagent erreur ? Les deux partagent 
les mêmes sentiments de les mêmes sentiments de 
déception et ils sont déçus par déception et ils sont déçus par 
ce qu’ il s’est passé. Keylor ce qu’il s’est passé. Keylor 
(Navas) a montré son soutien (Navas) a montré son soutien 
à Gigio (Donnarumma) et à Gigio (Donnarumma) et 
aussi à l’ensemble de l’équipe. aussi à l’ensemble de l’équipe. 
Les joueurs qui ne jouent pas, Les joueurs qui ne jouent pas, 
participent aussi à aider le participent aussi à aider le 
groupe.groupe.
Ne regrettez-vous d’avoir Ne regrettez-vous d’avoir 
brisé le schéma et la confiance brisé le schéma et la confiance 
que vous aviez installé dans que vous aviez installé dans 
la rotation des gardiens ? Ce la rotation des gardiens ? Ce 
n’est pas une question de n’est pas une question de 
confiance mais juste un choix confiance mais juste un choix 
et je ne crois pas qu’ il y ait et je ne crois pas qu’il y ait 
quelque chose de brisé. On quelque chose de brisé. On 
fait des choix sur des critères fait des choix sur des critères 
et en fonction d’ informations et en fonction d’informations 
que l’on a avec le risque que que l’on a avec le risque que 
ce type de situations arrivent. ce type de situations arrivent. 
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Le CR Belouizdad s’est e CR Belouizdad s’est 
imposé vendredi soir, imposé vendredi soir, 
avec autorité, face avec autorité, face 

aux Botswanais de Jwaneng aux Botswanais de Jwaneng 
Galaxy 4-1 (mi-temps : 2-0), Galaxy 4-1 (mi-temps : 2-0), 
en match disputé au stade du en match disputé au stade du 
5-juillet d’Alger, comptant 5-juillet d’Alger, comptant 
pour la 4e journée (Gr.C) de pour la 4e journée (Gr.C) de 
la phase de poules de la Ligue la phase de poules de la Ligue 
des champions d’Afrique de des champions d’Afrique de 
football.football.
Comme il fallait s’y attendre, Comme il fallait s’y attendre, 
le Chabab a démarré la le Chabab a démarré la 
rencontre tambour battant en rencontre tambour battant en 
assiégeant le camp adverse, assiégeant le camp adverse, 
ce qui lui a permis d’obtenir ce qui lui a permis d’obtenir 
un penalty, raté par l’attaquant un penalty, raté par l’attaquant 
Karim Aribi (19e).Karim Aribi (19e).
Ce n’était que partie remise, Ce n’était que partie remise, 
puisque les Algérois ont puisque les Algérois ont 
réussi de nouveau à obtenir réussi de nouveau à obtenir 
un penalty, transformé cette un penalty, transformé cette 
fois-ci par Mohamed Islam fois-ci par Mohamed Islam 
Bakir (25e).Bakir (25e).
Le défenseur de Jwaneng Le défenseur de Jwaneng 
Galaxy Moagi Sechele, qui a Galaxy Moagi Sechele, qui a 
concédé le penalty en touchant concédé le penalty en touchant 
la balle de la main dans la la balle de la main dans la 

surface, a été logiquement surface, a été logiquement 
expulsé à la 23e minute, expulsé à la 23e minute, 
laissant ses coéquipiers en laissant ses coéquipiers en 
infériorité numérique pendant infériorité numérique pendant 
le reste de la partie.le reste de la partie.
Avec plus de maîtrise dans Avec plus de maîtrise dans 
le jeu et une possession de le jeu et une possession de 

balle importante, le champion balle importante, le champion 
d’Algérie a réussi à corser d’Algérie a réussi à corser 
l’addition grâce à sa nouvelle l’addition grâce à sa nouvelle 
recrue hivernale Aribi, peu recrue hivernale Aribi, peu 
avant la pause (41e).avant la pause (41e).
Au retour des vestiaires, les Au retour des vestiaires, les 
visiteurs sont revenus avec visiteurs sont revenus avec 

des intentions offensives dans des intentions offensives dans 
l’espoir de refaire leur retard. l’espoir de refaire leur retard. 
Libre de tout marquage, Libre de tout marquage, 
Thabang Sesinyi a réduit la Thabang Sesinyi a réduit la 
marqué de la tête (49e).marqué de la tête (49e).
Sentant le danger venir, Sentant le danger venir, 
les joueurs de l’entraîneur les joueurs de l’entraîneur 

brésilien Marcos Paquita brésilien Marcos Paquita 
ont multiplié les assauts, ont multiplié les assauts, 
avant de voir leurs efforts avant de voir leurs efforts 
récompensés à la 70e minute, récompensés à la 70e minute, 
grâce à un but de Housseyn grâce à un but de Housseyn 
Selmi, qui met définitivement Selmi, qui met définitivement 
les siens à l’abri. Le rentrant les siens à l’abri. Le rentrant 
Kheïreddine Merzougui Kheïreddine Merzougui 
a donné plus d’ampleur à a donné plus d’ampleur à 
la victoire du Chabab, en la victoire du Chabab, en 
clôturant le festival offensif clôturant le festival offensif 
dans le temps additionnel dans le temps additionnel 
(90e+1).(90e+1).
A l’ issue de cette victoire, le A l’issue de cette victoire, le 
CRB s’empare provisoirement CRB s’empare provisoirement 
du fauteuil de leader avec 8 du fauteuil de leader avec 8 
points, alors que Jwaneng points, alors que Jwaneng 
Galaxy est quasiment éliminé, Galaxy est quasiment éliminé, 
et reste scotché à la position et reste scotché à la position 
de lanterne rouge avec 1 point de lanterne rouge avec 1 point 
seulement.seulement.
L’autre match du groupe C L’autre match du groupe C 
mettra aux prises samedi les mettra aux prises samedi les 
deux clubs tunisiens : l’ES deux clubs tunisiens : l’ES 
Sahel et l’ES Tunis, au stade Sahel et l’ES Tunis, au stade 
Hammadi Agrebi à Radès Hammadi Agrebi à Radès 
(14h00).(14h00).

LIGUE DES CHAMPIONS :
Le CRB bat Jwaneng Galaxy (4-1)

CHELSEA :  
Abramovitch démis de ses fonctions par la Premier League

La situation ne a situation ne 
s’améliore pas à s’améliore pas à 
Chelsea, qui a malgré Chelsea, qui a malgré 

tout été autorisé à poursuivre tout été autorisé à poursuivre 
sa saison dans le championnat sa saison dans le championnat 
anglais.anglais.
Roman Abramovitch a été Roman Abramovitch a été 
démis de ses fonctions de démis de ses fonctions de 
président de Chelsea par la président de Chelsea par la 
Premier League.Premier League.
Cette décision fait suite à la Cette décision fait suite à la 
décision du gouvernement décision du gouvernement 
britannique de sanctionner britannique de sanctionner 
l’oligarque russe et de geler l’oligarque russe et de geler 
ses avoirs.ses avoirs.
Une déclaration de la Premier Une déclaration de la Premier 
League anglaise a confirmé League anglaise a confirmé 
la décision samedi, mais le la décision samedi, mais le 
club sera toujours autorisé à club sera toujours autorisé à 
jouer des matchs malgré cette jouer des matchs malgré cette 
décision.décision.
«Suite à l’ imposition de «Suite à l’imposition de 
sanctions par le gouvernement sanctions par le gouvernement 
britannique, le Board de la britannique, le Board de la 
Premier League a démis Premier League a démis 
Roman Abramovich de ses Roman Abramovich de ses 
fonctions de président du fonctions de président du 

Chelsea Football Club.Chelsea Football Club.
«La décision du Board n’a «La décision du Board n’a 
pas d’ impact sur la capacité pas d’impact sur la capacité 
du club à s’entraîner et à du club à s’entraîner et à 
jouer ses matchs, comme jouer ses matchs, comme 
le prévoient les termes le prévoient les termes 
d’une licence délivrée par le d’une licence délivrée par le 
gouvernement qui expire le gouvernement qui expire le 
31 mai 2022.»31 mai 2022.»
Qu’est-ce que cela signifie Qu’est-ce que cela signifie 

concrètement pour Chelsea concrètement pour Chelsea 
?

L’annonce de la Premier L’annonce de la Premier 
League ne change pas grand-League ne change pas grand-
chose, si ce n’est de dire chose, si ce n’est de dire 
qu’Abramovich n’est plus qu’Abramovich n’est plus 
le bienvenu dans le football le bienvenu dans le football 
anglais.anglais.
Elle fait suite à la déclaration Elle fait suite à la déclaration 
du gouvernement britannique du gouvernement britannique 
selon laquelle Abramovitch selon laquelle Abramovitch 
était sanctionné pour ses était sanctionné pour ses 
positions «pro-Kremlin» et positions «pro-Kremlin» et 
qu’ il entretenait «une relation qu’il entretenait «une relation 
étroite avec le chef de guerre étroite avec le chef de guerre 
Vladimir Poutine depuis des Vladimir Poutine depuis des 
décennies». Il a également décennies». Il a également 

été accusé de «déstabiliser été accusé de «déstabiliser 
l’Ukraine».l’Ukraine».
Abramovich a maintenant Abramovich a maintenant 
été essentiellement retiré été essentiellement retiré 
de son rôle de directeur, lui de son rôle de directeur, lui 
qui était en place depuis sa qui était en place depuis sa 
prise de contrôle des Blues prise de contrôle des Blues 
en 2003. Une telle décision en 2003. Une telle décision 
aurait normalement contraint aurait normalement contraint 
le Russe à une vente, bien le Russe à une vente, bien 
qu’elle soit sans importance qu’elle soit sans importance 
dans ce sens puisque le dans ce sens puisque le 
processus de vente de Chelsea processus de vente de Chelsea 
est déjà en cours.est déjà en cours.
Quant à l’ impact sur Chelsea Quant à l’impact sur Chelsea 
sur le terrain, ce sera sur le terrain, ce sera 
«business as usual», comme «business as usual», comme 
l’a dit Thomas Tuchel après la l’a dit Thomas Tuchel après la 
victoire contre Norwich, les victoire contre Norwich, les 
joueurs de l’ouest de Londres joueurs de l’ouest de Londres 
pouvant toujours remplir pouvant toujours remplir 
leurs obligations de match en leurs obligations de match en 
Premier League, FA Cup et Premier League, FA Cup et 
Ligue des champions.Ligue des champions.
Quid de la vente ?Quid de la vente ?
Abramovitch a annoncé la Abramovitch a annoncé la 
semaine dernière qu’ il confiait semaine dernière qu’il confiait 

la gestion de Chelsea à des la gestion de Chelsea à des 
administrateurs à la suite de administrateurs à la suite de 
l’ invasion de l’Ukraine par la l’invasion de l’Ukraine par la 
Russie.Russie.
L’homme de 55 ans a mis le L’homme de 55 ans a mis le 
club en vente et attendait des club en vente et attendait des 
offres de plus de 3 milliards offres de plus de 3 milliards 
de livres sterling, mais ses de livres sterling, mais ses 
avoirs ont été gelés alors que avoirs ont été gelés alors que 
le gouvernement britannique le gouvernement britannique 
prend des mesures contre prend des mesures contre 
les personnalités associées les personnalités associées 
au président russe Vladimir au président russe Vladimir 
Poutine.Poutine.

GOAL a confirmé que la vente GOAL a confirmé que la vente 
du club est officiellement en du club est officiellement en 
suspens suite à cette dernière suspens suite à cette dernière 
annonce.annonce.
Le duo helvético-américain Le duo helvético-américain 
Hansjorg Wyss et Todd Hansjorg Wyss et Todd 
Boehly, le milliardaire turc Boehly, le milliardaire turc 
Muhsin Bayrak et le duo Muhsin Bayrak et le duo 
américain Jamie Reuben et américain Jamie Reuben et 
Nick Candy font partie des Nick Candy font partie des 
candidats qui ont manifesté candidats qui ont manifesté 
leur intérêt pour la reprise du leur intérêt pour la reprise du 
club depuis qu’Abramovitch a club depuis qu’Abramovitch a 
confirmé qu’ il voulait vendre.confirmé qu’il voulait vendre.

D’D’ anciennes anciennes 
internationales de internationales de 
football féminin football féminin 

ainsi que des sportives et ainsi que des sportives et 
actrices du mouvement sportif actrices du mouvement sportif 
algérien ont été honorées par algérien ont été honorées par 
la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
football (FAF), à l’occasion football (FAF), à l’occasion 
de la célébration de la de la célébration de la 
Journée internationale des Journée internationale des 
droits des femmes, en marge droits des femmes, en marge 
d’un match d’exhibition de d’un match d’exhibition de 
Futsal entre deux équipes Futsal entre deux équipes 
formées d’anciennes joueuses formées d’anciennes joueuses 

internationales, tenu, jeudi, internationales, tenu, jeudi, 
à la salle omnisports d’El à la salle omnisports d’El 
Achour.Achour.
L’évènement, organisé à travers L’évènement, organisé à travers 
la commission du football la commission du football 
féminin de la FAF, a débuté féminin de la FAF, a débuté 
par un match d’exhibition par un match d’exhibition 
de Futsal entre deux équipes de Futsal entre deux équipes 
formées d’anciennes joueuses formées d’anciennes joueuses 
internationales dans une internationales dans une 
ambiance particulière, sous ambiance particulière, sous 
les yeux du président de les yeux du président de 
la FAF,  Amara Charaf-la FAF,  Amara Charaf-
Eddine, accompagné de Eddine, accompagné de 

certains membres du bureau certains membres du bureau 
fédéral et des représentants fédéral et des représentants 
du partenaire de la FAF, et du partenaire de la FAF, et 
sponsor particulier de cet sponsor particulier de cet 
événement.événement.
A l’ issue de cette belle journée, A l’issue de cette belle journée, 
marquée par des retrouvailles marquée par des retrouvailles 
et des échanges conviviaux, et des échanges conviviaux, 
une cérémonie de remise de une cérémonie de remise de 
médailles et de cadeaux a médailles et de cadeaux a 
été tenue en l’honneur de ces été tenue en l’honneur de ces 
dames.dames.
A l’occasion, un vibrant A l’occasion, un vibrant 
hommage a été rendu à toutes hommage a été rendu à toutes 

les femmes algériennes, et les femmes algériennes, et 
plus particulièrement celles plus particulièrement celles 
qui ont servi et qui continuent qui ont servi et qui continuent 
à servir le football féminin à servir le football féminin 
et sa promotion au sein du et sa promotion au sein du 
mouvement sportif national.mouvement sportif national.
Des personnalités marquantes Des personnalités marquantes 
ont été aussi honorées, ont été aussi honorées, 
à l’ image de l’ancienne à l’image de l’ancienne 
championne Olympique, championne Olympique, 
Nouria Merah-Benida, la Nouria Merah-Benida, la 
journaliste de la télévision journaliste de la télévision 
algérienne Wassila Batiche, algérienne Wassila Batiche, 
sa confrère et présidente de sa confrère et présidente de 

l’Association de promotion du l’Association de promotion du 
sport féminin Dounia Hadjab, sport féminin Dounia Hadjab, 
la plus ancienne internationale la plus ancienne internationale 
Lila Bakiri, les anciennes Lila Bakiri, les anciennes 
arbitres Khadidja Belkadi arbitres Khadidja Belkadi 
et Nassima Boudebdaba, et Nassima Boudebdaba, 
l’actuelle arbitre internationale l’actuelle arbitre internationale 
Lamia Athmane et la doyenne Lamia Athmane et la doyenne 
de la fédération Fadéla Abdi, de la fédération Fadéla Abdi, 
ainsi que Saliha Bounemri, ainsi que Saliha Bounemri, 
membre du Comité olympique membre du Comité olympique 
et sportif algérien (COA) et le et sportif algérien (COA) et le 
professeur à l’ES/STS, Nabila professeur à l’ES/STS, Nabila 
Mimouni.               Mimouni.               

JOURNÉE INTERNATIONALE DES DROITS DES FEMMES :
D’anciennes sportives internationales honorées 

par la FAF
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PSG :
Mauricio Pochettino très affecté par l’élimination face 

au Real Madrid : «Je ressens un certain mal être»

L’L’ ambiance était ambiance était 
morose en morose en 
conférence de presse conférence de presse 

pour Mauricio Pochettino, pour Mauricio Pochettino, 
à la veille de la réception de à la veille de la réception de 
Bordeaux en championnat.Bordeaux en championnat.
Par crainte d’une Par crainte d’une 
manifestation d’un manifestation d’un 
quelconque mécontentement quelconque mécontentement 
des supporters parisiens, la des supporters parisiens, la 
sécurité aux abords du camp sécurité aux abords du camp 
des Loges a été renforcée. Ce des Loges a été renforcée. Ce 
samedi matin, plusieurs vigiles samedi matin, plusieurs vigiles 
étaient placés à chaque entrée étaient placés à chaque entrée 
du centre Oredoo et à l’entrée du centre Oredoo et à l’entrée 
de l’avenue du président de l’avenue du président 
Kennedy. Aucun supporter Kennedy. Aucun supporter 
n’est finalement venu agiter n’est finalement venu agiter 
la matinée parisienne alors la matinée parisienne alors 
que des dizaines d’enfants, que des dizaines d’enfants, 
eux, étaient présents. Dans eux, étaient présents. Dans 
ce climat un peu morose, ce climat un peu morose, 
Mauricio Pochettino est Mauricio Pochettino est 
revenu sur les heures qui ont revenu sur les heures qui ont 
précédé l’élimination face au précédé l’élimination face au 
Real Madrid. Le technicien Real Madrid. Le technicien 
argentin est apparu très affecté argentin est apparu très affecté 
et ne s’en est pas caché.et ne s’en est pas caché.
Dans quel état d’esprit êtes-Dans quel état d’esprit êtes-
vous ? Et comment sont les vous ? Et comment sont les 
joueurs ? Redoutez-vous joueurs ? Redoutez-vous 
l’accueil du Parc ? Nous l’accueil du Parc ? Nous 
sommes déçus et les joueurs sommes déçus et les joueurs 
aussi comme tout l’ensemble aussi comme tout l’ensemble 
du club. On a pris un coup du club. On a pris un coup 
important et les derniers jours important et les derniers jours 
ont été difficiles. Il n’y a pas eu ont été difficiles. Il n’y a pas eu 

beaucoup de repos et on n’a pas beaucoup de repos et on n’a pas 
beaucoup d’énergie. On sait beaucoup d’énergie. On sait 
que l’on a la responsabilité de que l’on a la responsabilité de 
gagner le match de dimanche. gagner le match de dimanche. 
Et par rapport à l’accueil des Et par rapport à l’accueil des 
supporters, il ressemblera à ce supporters, il ressemblera à ce 
que les supporters ont décidé que les supporters ont décidé 
de faire et on comprend leur de faire et on comprend leur 
déception. déception. 
Comment vous sentez-vous Comment vous sentez-vous 
personnellement ? Blessé. personnellement ? Blessé. 
Très contrarié. Si on analyse Très contrarié. Si on analyse 
les deux matches, ici à Paris les deux matches, ici à Paris 
tout le match et sur les 60 tout le match et sur les 60 
premières minutes à Madrid, premières minutes à Madrid, 
l’équipe a été supérieure. La l’équipe a été supérieure. La 
façon dont on a perdu fait façon dont on a perdu fait 

chier, pardon pour le mot. J’ai chier, pardon pour le mot. J’ai 
la rage, je ressens un certain la rage, je ressens un certain 
mal être, c’est difficile de mal être, c’est difficile de 
dormir la nuit, mais il faut dormir la nuit, mais il faut 
assumer nos responsabilités, assumer nos responsabilités, 
celle de continuer, de celle de continuer, de 
penser au Championnat. penser au Championnat. 
Personnellement, mentalement Personnellement, mentalement 
je suis en plein dans le je suis en plein dans le 
processus de récupération. processus de récupération. 
Cela ne signifie pas que je ne Cela ne signifie pas que je ne 
suis pas fort, je me sens prêt à suis pas fort, je me sens prêt à 
lutter et relever ce défi.lutter et relever ce défi.
Comment maintenir un groupe Comment maintenir un groupe 
concerné et en particulier concerné et en particulier 
pour trois attaquants ? C’est pour trois attaquants ? C’est 
l’ensemble de l’équipe qui est l’ensemble de l’équipe qui est 

affectée. Maintenant, il faut affectée. Maintenant, il faut 
retrouver cette motivation retrouver cette motivation 
pour le championnat et pour le championnat et 
gagner le dixième titre qui gagner le dixième titre qui 
doit être une motivation pour doit être une motivation pour 
aller de l’avant. Il faut avoir aller de l’avant. Il faut avoir 
cette responsabilité pour les cette responsabilité pour les 
semaines à venir.semaines à venir.
Sur quels ressorts allez-vous Sur quels ressorts allez-vous 
vous appuyez pour remobiliser vous appuyez pour remobiliser 
le groupe et les jeunes de par le groupe et les jeunes de par 
leur fraîcheur et leur distance leur fraîcheur et leur distance 
avec le match du Real Madrid avec le match du Real Madrid 
peuvent-ils être une solution ?peuvent-ils être une solution ?
C’est une question collective C’est une question collective 
de trouver cette motivation. de trouver cette motivation. 
Le fait de porter ce maillot Le fait de porter ce maillot 

nous donne une responsabilité. nous donne une responsabilité. 
Contre Bordeaux, il faudra Contre Bordeaux, il faudra 
trouver cette force pour aller trouver cette force pour aller 
gagner, même si ça n’effacera gagner, même si ça n’effacera 
ce qui s’est passé à Madrid. ce qui s’est passé à Madrid. 
Dimanche, il y aura des Dimanche, il y aura des 
jeunes dans l’effectif mais il jeunes dans l’effectif mais il 
est important que des joueurs est important que des joueurs 
d’expérience soient sur le d’expérience soient sur le 
terrain pour éliminer cette terrain pour éliminer cette 
frustration.frustration.
Avez-vous parlé avec vos Avez-vous parlé avec vos 
gardiens après le match car gardiens après le match car 
l’un devait être déçu de ne l’un devait être déçu de ne 
pas être là et l’autre de son pas être là et l’autre de son 
erreur ? Les deux partagent erreur ? Les deux partagent 
les mêmes sentiments de les mêmes sentiments de 
déception et ils sont déçus par déception et ils sont déçus par 
ce qu’ il s’est passé. Keylor ce qu’il s’est passé. Keylor 
(Navas) a montré son soutien (Navas) a montré son soutien 
à Gigio (Donnarumma) et à Gigio (Donnarumma) et 
aussi à l’ensemble de l’équipe. aussi à l’ensemble de l’équipe. 
Les joueurs qui ne jouent pas, Les joueurs qui ne jouent pas, 
participent aussi à aider le participent aussi à aider le 
groupe.groupe.
Ne regrettez-vous d’avoir Ne regrettez-vous d’avoir 
brisé le schéma et la confiance brisé le schéma et la confiance 
que vous aviez installé dans que vous aviez installé dans 
la rotation des gardiens ? Ce la rotation des gardiens ? Ce 
n’est pas une question de n’est pas une question de 
confiance mais juste un choix confiance mais juste un choix 
et je ne crois pas qu’ il y ait et je ne crois pas qu’il y ait 
quelque chose de brisé. On quelque chose de brisé. On 
fait des choix sur des critères fait des choix sur des critères 
et en fonction d’ informations et en fonction d’informations 
que l’on a avec le risque que que l’on a avec le risque que 
ce type de situations arrivent. ce type de situations arrivent. 
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Le CR Belouizdad s’est e CR Belouizdad s’est 
imposé vendredi soir, imposé vendredi soir, 
avec autorité, face avec autorité, face 

aux Botswanais de Jwaneng aux Botswanais de Jwaneng 
Galaxy 4-1 (mi-temps : 2-0), Galaxy 4-1 (mi-temps : 2-0), 
en match disputé au stade du en match disputé au stade du 
5-juillet d’Alger, comptant 5-juillet d’Alger, comptant 
pour la 4e journée (Gr.C) de pour la 4e journée (Gr.C) de 
la phase de poules de la Ligue la phase de poules de la Ligue 
des champions d’Afrique de des champions d’Afrique de 
football.football.
Comme il fallait s’y attendre, Comme il fallait s’y attendre, 
le Chabab a démarré la le Chabab a démarré la 
rencontre tambour battant en rencontre tambour battant en 
assiégeant le camp adverse, assiégeant le camp adverse, 
ce qui lui a permis d’obtenir ce qui lui a permis d’obtenir 
un penalty, raté par l’attaquant un penalty, raté par l’attaquant 
Karim Aribi (19e).Karim Aribi (19e).
Ce n’était que partie remise, Ce n’était que partie remise, 
puisque les Algérois ont puisque les Algérois ont 
réussi de nouveau à obtenir réussi de nouveau à obtenir 
un penalty, transformé cette un penalty, transformé cette 
fois-ci par Mohamed Islam fois-ci par Mohamed Islam 
Bakir (25e).Bakir (25e).
Le défenseur de Jwaneng Le défenseur de Jwaneng 
Galaxy Moagi Sechele, qui a Galaxy Moagi Sechele, qui a 
concédé le penalty en touchant concédé le penalty en touchant 
la balle de la main dans la la balle de la main dans la 

surface, a été logiquement surface, a été logiquement 
expulsé à la 23e minute, expulsé à la 23e minute, 
laissant ses coéquipiers en laissant ses coéquipiers en 
infériorité numérique pendant infériorité numérique pendant 
le reste de la partie.le reste de la partie.
Avec plus de maîtrise dans Avec plus de maîtrise dans 
le jeu et une possession de le jeu et une possession de 

balle importante, le champion balle importante, le champion 
d’Algérie a réussi à corser d’Algérie a réussi à corser 
l’addition grâce à sa nouvelle l’addition grâce à sa nouvelle 
recrue hivernale Aribi, peu recrue hivernale Aribi, peu 
avant la pause (41e).avant la pause (41e).
Au retour des vestiaires, les Au retour des vestiaires, les 
visiteurs sont revenus avec visiteurs sont revenus avec 

des intentions offensives dans des intentions offensives dans 
l’espoir de refaire leur retard. l’espoir de refaire leur retard. 
Libre de tout marquage, Libre de tout marquage, 
Thabang Sesinyi a réduit la Thabang Sesinyi a réduit la 
marqué de la tête (49e).marqué de la tête (49e).
Sentant le danger venir, Sentant le danger venir, 
les joueurs de l’entraîneur les joueurs de l’entraîneur 

brésilien Marcos Paquita brésilien Marcos Paquita 
ont multiplié les assauts, ont multiplié les assauts, 
avant de voir leurs efforts avant de voir leurs efforts 
récompensés à la 70e minute, récompensés à la 70e minute, 
grâce à un but de Housseyn grâce à un but de Housseyn 
Selmi, qui met définitivement Selmi, qui met définitivement 
les siens à l’abri. Le rentrant les siens à l’abri. Le rentrant 
Kheïreddine Merzougui Kheïreddine Merzougui 
a donné plus d’ampleur à a donné plus d’ampleur à 
la victoire du Chabab, en la victoire du Chabab, en 
clôturant le festival offensif clôturant le festival offensif 
dans le temps additionnel dans le temps additionnel 
(90e+1).(90e+1).
A l’ issue de cette victoire, le A l’issue de cette victoire, le 
CRB s’empare provisoirement CRB s’empare provisoirement 
du fauteuil de leader avec 8 du fauteuil de leader avec 8 
points, alors que Jwaneng points, alors que Jwaneng 
Galaxy est quasiment éliminé, Galaxy est quasiment éliminé, 
et reste scotché à la position et reste scotché à la position 
de lanterne rouge avec 1 point de lanterne rouge avec 1 point 
seulement.seulement.
L’autre match du groupe C L’autre match du groupe C 
mettra aux prises samedi les mettra aux prises samedi les 
deux clubs tunisiens : l’ES deux clubs tunisiens : l’ES 
Sahel et l’ES Tunis, au stade Sahel et l’ES Tunis, au stade 
Hammadi Agrebi à Radès Hammadi Agrebi à Radès 
(14h00).(14h00).

LIGUE DES CHAMPIONS :
Le CRB bat Jwaneng Galaxy (4-1)

CHELSEA :  
Abramovitch démis de ses fonctions par la Premier League

La situation ne a situation ne 
s’améliore pas à s’améliore pas à 
Chelsea, qui a malgré Chelsea, qui a malgré 

tout été autorisé à poursuivre tout été autorisé à poursuivre 
sa saison dans le championnat sa saison dans le championnat 
anglais.anglais.
Roman Abramovitch a été Roman Abramovitch a été 
démis de ses fonctions de démis de ses fonctions de 
président de Chelsea par la président de Chelsea par la 
Premier League.Premier League.
Cette décision fait suite à la Cette décision fait suite à la 
décision du gouvernement décision du gouvernement 
britannique de sanctionner britannique de sanctionner 
l’oligarque russe et de geler l’oligarque russe et de geler 
ses avoirs.ses avoirs.
Une déclaration de la Premier Une déclaration de la Premier 
League anglaise a confirmé League anglaise a confirmé 
la décision samedi, mais le la décision samedi, mais le 
club sera toujours autorisé à club sera toujours autorisé à 
jouer des matchs malgré cette jouer des matchs malgré cette 
décision.décision.
«Suite à l’ imposition de «Suite à l’imposition de 
sanctions par le gouvernement sanctions par le gouvernement 
britannique, le Board de la britannique, le Board de la 
Premier League a démis Premier League a démis 
Roman Abramovich de ses Roman Abramovich de ses 
fonctions de président du fonctions de président du 

Chelsea Football Club.Chelsea Football Club.
«La décision du Board n’a «La décision du Board n’a 
pas d’ impact sur la capacité pas d’impact sur la capacité 
du club à s’entraîner et à du club à s’entraîner et à 
jouer ses matchs, comme jouer ses matchs, comme 
le prévoient les termes le prévoient les termes 
d’une licence délivrée par le d’une licence délivrée par le 
gouvernement qui expire le gouvernement qui expire le 
31 mai 2022.»31 mai 2022.»
Qu’est-ce que cela signifie Qu’est-ce que cela signifie 

concrètement pour Chelsea concrètement pour Chelsea 
?

L’annonce de la Premier L’annonce de la Premier 
League ne change pas grand-League ne change pas grand-
chose, si ce n’est de dire chose, si ce n’est de dire 
qu’Abramovich n’est plus qu’Abramovich n’est plus 
le bienvenu dans le football le bienvenu dans le football 
anglais.anglais.
Elle fait suite à la déclaration Elle fait suite à la déclaration 
du gouvernement britannique du gouvernement britannique 
selon laquelle Abramovitch selon laquelle Abramovitch 
était sanctionné pour ses était sanctionné pour ses 
positions «pro-Kremlin» et positions «pro-Kremlin» et 
qu’ il entretenait «une relation qu’il entretenait «une relation 
étroite avec le chef de guerre étroite avec le chef de guerre 
Vladimir Poutine depuis des Vladimir Poutine depuis des 
décennies». Il a également décennies». Il a également 

été accusé de «déstabiliser été accusé de «déstabiliser 
l’Ukraine».l’Ukraine».
Abramovich a maintenant Abramovich a maintenant 
été essentiellement retiré été essentiellement retiré 
de son rôle de directeur, lui de son rôle de directeur, lui 
qui était en place depuis sa qui était en place depuis sa 
prise de contrôle des Blues prise de contrôle des Blues 
en 2003. Une telle décision en 2003. Une telle décision 
aurait normalement contraint aurait normalement contraint 
le Russe à une vente, bien le Russe à une vente, bien 
qu’elle soit sans importance qu’elle soit sans importance 
dans ce sens puisque le dans ce sens puisque le 
processus de vente de Chelsea processus de vente de Chelsea 
est déjà en cours.est déjà en cours.
Quant à l’ impact sur Chelsea Quant à l’impact sur Chelsea 
sur le terrain, ce sera sur le terrain, ce sera 
«business as usual», comme «business as usual», comme 
l’a dit Thomas Tuchel après la l’a dit Thomas Tuchel après la 
victoire contre Norwich, les victoire contre Norwich, les 
joueurs de l’ouest de Londres joueurs de l’ouest de Londres 
pouvant toujours remplir pouvant toujours remplir 
leurs obligations de match en leurs obligations de match en 
Premier League, FA Cup et Premier League, FA Cup et 
Ligue des champions.Ligue des champions.
Quid de la vente ?Quid de la vente ?
Abramovitch a annoncé la Abramovitch a annoncé la 
semaine dernière qu’ il confiait semaine dernière qu’il confiait 

la gestion de Chelsea à des la gestion de Chelsea à des 
administrateurs à la suite de administrateurs à la suite de 
l’ invasion de l’Ukraine par la l’invasion de l’Ukraine par la 
Russie.Russie.
L’homme de 55 ans a mis le L’homme de 55 ans a mis le 
club en vente et attendait des club en vente et attendait des 
offres de plus de 3 milliards offres de plus de 3 milliards 
de livres sterling, mais ses de livres sterling, mais ses 
avoirs ont été gelés alors que avoirs ont été gelés alors que 
le gouvernement britannique le gouvernement britannique 
prend des mesures contre prend des mesures contre 
les personnalités associées les personnalités associées 
au président russe Vladimir au président russe Vladimir 
Poutine.Poutine.

GOAL a confirmé que la vente GOAL a confirmé que la vente 
du club est officiellement en du club est officiellement en 
suspens suite à cette dernière suspens suite à cette dernière 
annonce.annonce.
Le duo helvético-américain Le duo helvético-américain 
Hansjorg Wyss et Todd Hansjorg Wyss et Todd 
Boehly, le milliardaire turc Boehly, le milliardaire turc 
Muhsin Bayrak et le duo Muhsin Bayrak et le duo 
américain Jamie Reuben et américain Jamie Reuben et 
Nick Candy font partie des Nick Candy font partie des 
candidats qui ont manifesté candidats qui ont manifesté 
leur intérêt pour la reprise du leur intérêt pour la reprise du 
club depuis qu’Abramovitch a club depuis qu’Abramovitch a 
confirmé qu’ il voulait vendre.confirmé qu’il voulait vendre.

D’D’ anciennes anciennes 
internationales de internationales de 
football féminin football féminin 

ainsi que des sportives et ainsi que des sportives et 
actrices du mouvement sportif actrices du mouvement sportif 
algérien ont été honorées par algérien ont été honorées par 
la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
football (FAF), à l’occasion football (FAF), à l’occasion 
de la célébration de la de la célébration de la 
Journée internationale des Journée internationale des 
droits des femmes, en marge droits des femmes, en marge 
d’un match d’exhibition de d’un match d’exhibition de 
Futsal entre deux équipes Futsal entre deux équipes 
formées d’anciennes joueuses formées d’anciennes joueuses 

internationales, tenu, jeudi, internationales, tenu, jeudi, 
à la salle omnisports d’El à la salle omnisports d’El 
Achour.Achour.
L’évènement, organisé à travers L’évènement, organisé à travers 
la commission du football la commission du football 
féminin de la FAF, a débuté féminin de la FAF, a débuté 
par un match d’exhibition par un match d’exhibition 
de Futsal entre deux équipes de Futsal entre deux équipes 
formées d’anciennes joueuses formées d’anciennes joueuses 
internationales dans une internationales dans une 
ambiance particulière, sous ambiance particulière, sous 
les yeux du président de les yeux du président de 
la FAF,  Amara Charaf-la FAF,  Amara Charaf-
Eddine, accompagné de Eddine, accompagné de 

certains membres du bureau certains membres du bureau 
fédéral et des représentants fédéral et des représentants 
du partenaire de la FAF, et du partenaire de la FAF, et 
sponsor particulier de cet sponsor particulier de cet 
événement.événement.
A l’ issue de cette belle journée, A l’issue de cette belle journée, 
marquée par des retrouvailles marquée par des retrouvailles 
et des échanges conviviaux, et des échanges conviviaux, 
une cérémonie de remise de une cérémonie de remise de 
médailles et de cadeaux a médailles et de cadeaux a 
été tenue en l’honneur de ces été tenue en l’honneur de ces 
dames.dames.
A l’occasion, un vibrant A l’occasion, un vibrant 
hommage a été rendu à toutes hommage a été rendu à toutes 

les femmes algériennes, et les femmes algériennes, et 
plus particulièrement celles plus particulièrement celles 
qui ont servi et qui continuent qui ont servi et qui continuent 
à servir le football féminin à servir le football féminin 
et sa promotion au sein du et sa promotion au sein du 
mouvement sportif national.mouvement sportif national.
Des personnalités marquantes Des personnalités marquantes 
ont été aussi honorées, ont été aussi honorées, 
à l’ image de l’ancienne à l’image de l’ancienne 
championne Olympique, championne Olympique, 
Nouria Merah-Benida, la Nouria Merah-Benida, la 
journaliste de la télévision journaliste de la télévision 
algérienne Wassila Batiche, algérienne Wassila Batiche, 
sa confrère et présidente de sa confrère et présidente de 

l’Association de promotion du l’Association de promotion du 
sport féminin Dounia Hadjab, sport féminin Dounia Hadjab, 
la plus ancienne internationale la plus ancienne internationale 
Lila Bakiri, les anciennes Lila Bakiri, les anciennes 
arbitres Khadidja Belkadi arbitres Khadidja Belkadi 
et Nassima Boudebdaba, et Nassima Boudebdaba, 
l’actuelle arbitre internationale l’actuelle arbitre internationale 
Lamia Athmane et la doyenne Lamia Athmane et la doyenne 
de la fédération Fadéla Abdi, de la fédération Fadéla Abdi, 
ainsi que Saliha Bounemri, ainsi que Saliha Bounemri, 
membre du Comité olympique membre du Comité olympique 
et sportif algérien (COA) et le et sportif algérien (COA) et le 
professeur à l’ES/STS, Nabila professeur à l’ES/STS, Nabila 
Mimouni.               Mimouni.               

JOURNÉE INTERNATIONALE DES DROITS DES FEMMES :
D’anciennes sportives internationales honorées 

par la FAF
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Découvrez 
l’autonomie de 

l’iPhone SE 3 face 
à celle des iPhone 

12, 13 mini et à 
l’iPhone SE 2

Apple 
Que vaut le M1 Ultra du Mac Studio 

en benchmark ?

Android vous permettra d’archiver 
vos applications pour économiser 

de l’espace de stockage

Au-delà de sa puce A15 Bionic, le nouvel 
iPhone SE 3 promet également une 
autonomie en hausse.
Cette dernière serait équivalente à celle 
de l’iPhone 12 mini selon les données 
d’Apple.
L’iPhone SE 3 au niveau de l’iPhone 12 
mini
C’est hier soir, lors de sa keynote, que le 
géant Apple a officialisé un tout nouvel 
iPhone , à savoir l’iPhone SE de troisième 
génération , désormais compatible 
avec la 5G. Pas de bouleversement côté 
design, puisque l’on retrouve un iPhone 
SE aux vrais airs d’iPhone 8, avec 
toutefois une fiche technique remaniée, 
embarquant notamment un processeur 
A15 Bionic.
Un iPhone au look daté mais à la 
puissance bien moderne donc, lequel 
promet également du mieux au niveau de 
son autonomie, à en croire les données 
fournies par Apple.
Une autonomie renforcée
En effet, bien qu’il embarque une 
batterie similaire à celle de l’iPhone SE 
de seconde génération, cet iPhone SE 
3 profite de sa puce A15 Bionic et de 
diverses optimisations pour allonger son 
autonomie.
Dans les faits, par rapport à la génération 
précédente, cela se traduit par 15 heures 
d’autonomie en mode vidéo (contre 13 
pour l’iPhone SE 2), 10 heures pour 
le streaming vidéo (contre 12 pour 
l’iPhone SE 2) et enfin une autonomie 
de 50 heures en mode audio, contre 40 
pour le modèle précédent.
Selon les chiffres fournis par Apple, 
l’autonomie du nouvel iPhone SE 
de troisième génération serait donc 
similaire à celle affichée par l’iPhone 12 
mini, et un chouia inférieur à la gamme 
iPhone 13 actuelle.
L’iPhone SE 2022 sera disponible dès le 
18 mars au prix de 529 euros.

Apple a annoncé hier 
une déclinaison ultra 
haut de gamme de 

son Mac Pro. Le Mac Studio 
, qui peut être configuré 
avec la nouvelle puce M1 
Ultra, s’annonce déjà comme 
un véritable monstre de 
puissance. Et de premiers 
benchmarks confirment cette 
impression.
À peine annoncé qu’il est 
déjà passé au crible par les 
spécialistes. Le M1 Ultra, qui 
combine rien de moins que 
deux SoC M1 Max, semble 
tenir toutes ses promesses de 

performances et d’efficience 
énergétique.
Le M1 Ultra détrône déjà la 
concurrence Intel
C’était attendu : les premiers 
possesseurs du Mac 
Studio se sont amusés à le 
confronter à l’actuel Mac 
Pro, équipé du surpuissant 
Intel Xeon W-3275M. Un 
processeur comptant 28 
cœurs, qui développe déjà des 
performances épatantes, mais 
dont l’enveloppe thermique 
atteint les 205 W. Le M1 
Ultra ne compte « que » 20 
cœurs, mais d’après Apple, 

il est capable d’offrir une 
bien meilleure efficience 
énergétique. 
La preuve en images avec 
ce premier benchmark 
Geekbench 5, qui accorde 
grosso modo au Mac Studio 
équipé d’un SoC M1 Ultra 
des performances 20 % 
supérieures à celles du Mac 
Pro sous bannière Intel.
En l’occurrence, sur les tâches 
mobilisant plusieurs cœurs, 
on atteint pratiquement les 25 
000 points avec la nouvelle 
puce d’Apple, quand on ne 
dépasse pas les 20 000 avec 
le Xeon. Des chiffres d’autant 
plus impressionnants que 
le Mac Studio est de loin 
beaucoup plus compact que 
le Mac Pro, et de pouvoir 
dissiper aussi facilement 
la chaleur émise par ses 
composants.
Le Mac Pro reste intéressant 
pour certains usages
Toutefois, le Mac Pro n’est 
certainement pas à mettre au 
rebut. Loin de là. En effet, ce 
dernier reste configurable de 

façon plus granulaire que le 
Mac Studio, dont la plupart 
des composants sont soudés 
au SoC. Sur le Mac Pro, 
on peut notamment opter 
pour deux GPU Radeon Pro 
équipés de 64 Go de VRAM, 
et ajouter jusqu’à 1,5 To de 
RAM à l’ensemble. Sur le 
Mac Studio, on grimpe au 
mieux à 128 Go. 
Néanmoins, il faut se rendre 
à l’évidence que la nouvelle 
proposition d’Apple se 
montre bien plus « accessible 
» (si si, vous allez voir) que 
le Mac Pro dont nous parlons. 
Gonflé au maximum, le Mac 
Studio se négocie pour 9 199 
euros. Le Mac Pro le plus 
cher vendu par Apple affiche 
56 869 euros sur la facture. 
Bref, il faut surtout 
comprendre qu’Apple 
continue de grignoter des 
parts de marché à un Intel de 
plus en plus fragilisé depuis 
l’inauguration des puces M1 
il y a deux ans.

Du genre à installer des 
tas d’applications ? 
Android disposera 

bientôt d’une fonctionnalité 
susceptible de vous aider. 
D’ici quelque temps, le 
système d’exploitation sera 
en mesure d’archiver des 
applications.
Cet archivage permettrait de 
faire économiser de l’espace 
de stockage sur nos appareils 
mobiles. Vous pourrez 
ainsi installer encore plus 
d’applications totalement 
indispensables (n’est-ce pas 
?).
Jusqu’à 60 % d’économies 
sur… votre stockage
Nous avons tous dû, à un 
moment ou à un autre, 
supprimer des applications de 

notre smartphone ou de notre 
tablette , faute de place. La 
nouvelle initiative de Google 
pourrait participer à raréfier 
ce genre de dilemme.
Le groupe a annoncé sur son 
blog qu’il travaillait sur une 
fonction qui n’affectera pas 
les données personnelles des 
utilisateurs d’applications 
Android, mais qui réduira 
l’espace occupé par ces 
logiciels d’environ 60 %.
Pour cela, l’application 
ne serait pas totalement 
désinstallée, mais 
compressée dans un nouveau 
type de package Android 
baptisé « APK archivé ». Si 
l’application est de nouveau 
nécessaire, la décompression 
devrait aussi prendre moins 

de temps qu’une réinstallation 
complète.
La société ne donne pas 
de date exacte pour cette 
fonctionnalité, se contentant 
de déclarer qu’elle doit 
arriver « plus tard dans 
l’année ». Google a d’ores et 
déjà commencé la création 

des premiers APK archivés, 
à partir d’applications 
basées sur le plugin Gradle 
7.3. Mais ces fichiers 
resteront inutilisables par 
les utilisateurs tant que la 
fonctionnalité ne sera pas 
officiellement lancée.
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Pour s’hydrater au bureau, 
dans les transports 
ou en plein effort, 

rien de tel qu’une bouteille 
en plastique réutilisable ? 
Pas si sûr nous préviennent 
aujourd’hui des chimistes 
car ces bouteilles-là libèrent 
dans l’eau que nous buvons, 
des produits chimiques qui 
pourraient s’avérer toxiques.
Le plastique, décidément, 
n’est pas si fantastique que ça. 
Nous le savons tous désormais, 
les bouteilles en plastique que 
l’on jette à la pelle nuisent à 
l’environnement. Pour cette 
raison, il est recommandé 
d’utiliser des bouteilles en 
plastique réutilisables. Mais 
des chercheurs de l’université 
de Copenhague (Danemark) 
nous apprennent aujourd’hui 
qu’ils ont trouvé plusieurs 
centaines de substances 
chimiques dans des eaux 
qui étaient passées par ce 
type de bouteilles. Dont 
certaines potentiellement 
nocives pour notre santé.

Des produits destinés à rendre 
le plastique plus souple, des 
agents de démoulage et même 
une substance connue pour 
être activement présente dans 
des sprays antimoustiques 
-- le fameux Deet. Au total, 
les chimistes ont détecté, à 
l’aide d’un chromatographe 
et d’un spectromètre, plus 
de 400 produits issus du 
plastique en lui-même. Et 
jusqu’à 3.500 substances 

dérivées des produits utilisés 
dans les lave-vaisselles.
Les tests ont été menés sur de 
l’eau du robinet placée dans 
des bouteilles en plastique 
réutilisables, après que l’eau 
a séjourné 24 heures dans les 
bouteilles, neuves ou usagées, 
avant et après lavage en 
machine. Puis, après un rinçage 
soigneux. Et les résultats ne 
sont pas rassurants, car il 
semble bien que le passage 

au lave-vaisselle ait pour effet 
d’user le plastique et ainsi, 
d’augmenter la lixiviation. 
Comprenez, la libération 
de substances solubles.
Identifier les produits 
nocifs pour la santé
Même après un rinçage 
supplémentaire, il reste dans 
l’eau quelque 500 produits 
chimiques différents, dont plus 
de cent issus du plastique dont 
est constituée une bouteille 
pourtant neuve. « Ce n’est pas 
parce que ces substances se 
trouvent dans l’eau que l’eau 
est toxique et nous affecte, 
nous les humains. Mais le 
problème est que nous ne 
savons tout simplement pas. 
Et en principe, ce n’est pas 
si bien de boire des résidus 
de savon ou d’autres produits 
chimiques », souligne Selina 
Tisler, auteure principale de 
l’étude, dans un communiqué 
de l’université de Copenhague.
Les chimistes notent que 
seulement une partie 
de ces substances sont 

intentionnellement ajoutées à 
la formulation des plastiques. 
Les autres se forment au cours 
du processus de production 
ou pendant l’utilisation de la 
bouteille : ainsi, sans doute, 
le Deet qui pourrait être le 
résultat de la dégradation 
d’une substance servant à 
rendre le plastique plus souple.
L’ennui, c’est que pour l’heure, 
les scientifiques n’en savent 
que très peu sur la toxicité 
de toutes ces substances. Ce 
qui, selon eux, devrait nous 
encourager à la prudence. Et à 
préférer les bouteilles en verre. 
« L’étude illustre le peu de 
connaissances sur les produits 
chimiques émis par les produits 
avec lesquels nos aliments et 
boissons entrent en contact », 
souligne Jan H. Christensen, 
professeur de chimie 
analytique environnementale. 
Avec son équipe, il appelle 
à des réglementations 
plus strictes en la matière.

Pourquoi des scientifiques déconseillent de boire dans 
les bouteilles en plastique réutilisables ?

Saviez-vous que 
l’injonction « 10.000 
pas par jour » provient 

d’une campagne publicitaire 
japonaise pour un podomètre 
à l’occasion des jeux 
olympiques de Tokyo ? Une 
équipe a étudié le nombre 
exact de pas nécessaires par 
jour pour se maintenir en 
bonne santé et augmenter son 
espérance de vie. Il s’avère 
que cela dépend de l’âge.
La pratique d’une activité 
sportive améliore notre état de 
santé physique en diminuant 
par exemple le risque de 
maladies cardiovasculaires, 
de diabète de type 2 et de 
nombreux cancers. Celle-
ci favorise aussi une bonne 
santé mentale. De manière 
globale, se bouger améliore 
notre espérance de vie !   
Le nombre de pas par jour 
est un bon reflet de l’activité 
physique d’une personne. 
Avec les téléphones actuels, 

c’est une mesure très facile 
à mettre en œuvre ! Si la 
devise « 10.000 pas par jour 
» a l’avantage d’être simple 
à retenir, il n’est pas toujours 
aisé de l’appliquer chaque 
jour. Par ailleurs, peu d’études 
scientifiques de bonne qualité 
ont été menées sur le sujet. 
Un article récemment publié 
dans le prestigieux Lancet 
s’est penché sur la question.
Une méta-analyse sur 
plus de 45.000 sujets
Les auteurs ont réalisé une 
méta-analyse rassemblant 
15 publications sur le lien 
entre nombre de pas par jour 
et mortalité toutes causes 
confondues chez des individus 
de plus de 18 ans. Une méta-
analyse est une méthode 
statistique qui permet de 
synthétiser les données issues 
d’études indépendantes. Le 
travail a permis de rassembler 
47.471 sujets. Parmi eux, 3.013 
sont décédés pendant la durée 

de l’étude. La période de suivi 
était de plus de sept années.
Les participants ont été 
rassemblés en quatre groupes 
comprenant chacun 25 % des 
participants (quartiles). Dans 
chaque groupe, le nombre 
de pas médian était de :
• groupe 1 : 
3.553 pas par jour ;
• groupe 2 : 
5.801 pas par jour ;
• groupe 3 : 
7.842 pas par jour ;
• groupe 4 : 
10.901 pas par jour.
Pour information, la médiane 
est le point milieu d’un jeu 
de données. C’est-à-dire 
que dans le groupe 1, il y 
avait autant de personnes 
qui marchaient moins de 
3.553 pas par jour que de 
personnes qui marchaient 
plus de 3.553 pas par jour.
Des résultats 
différents selon l’âge
L’analyse statistique des 

résultats a montré que le 
nombre de pas nécessaires 
pour obtenir un effet 
protecteur sur la santé et 
l’espérance de vie était 
différent avant et après 60 ans.
 marcher 6.000 à 8.000 pas 
par jour pour les plus de 60 
ans et 8.000 à 10.000 pas par 
jour pour les moins de 60 ans
L’idéal serait de marcher 
6.000 à 8.000 pas par jour pour 
les plus de 60 ans et 8.000 à 
10.000 pas par jour pour les 
moins de 60 

ans. Plus intéressant encore, 
l’effet est dose-dépendant 
! Plus on marche, plus on 
accroît son espérance de vie. 
En revanche, pour les plus de 
60 ans par exemple, à partir 
de 8.000 pas par jour, il n’y a 
plus de gain supplémentaire 
en matière d’espérance de vie.
Par ailleurs, la vitesse 
de marche n’aurait pas 
d’impact. C’est encourageant 
! L’essentiel est de s’activer, 
chacun à son rythme.

10.000 pas par jour, vraiment ? Cela dépend de l’âge
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Soirée romantique, 
weekend au vert, 
dîner au restau-

rant… Découvrez notre 
sélection de parfums à 
porter pour chaque occa-
sion.

Si l’on peut choisir un 
parfum en fonction de 
son humeur, de ses goûts, 
des dernières tendances 
ou même de son signe as-
trologique, on peut aussi 
souhaiter l’adapter aux 
différentes occasions de 
la vie. Un accord frais et 
léger pour se rendre à un 
mariage, des notes pétil-
lantes et sensuelles pour 
une soirée romantique, 
un mélange doux et sucré 
pour un moment cocoo-
ning… Voici tous nos 
conseils pour bien choisir 
votre parfum en fonction 
de chaque occasion.

Bien choisir son parfum 
pour chaque occasion

•	 Pour	une	soirée	ro-
mantique : jouez la carte 
de l’audace avec une 
fragrance aux notes vo-
luptueuses et sensuelles 
comme de la poire, du 
cassis, mais aussi une 
touche de poivre rose, 
rose, pivoine et jasmin.

•	 Pour	 aller	 à	 un	
mariage : optez pour un 
parfum	frais	et	fleuri,	aux	
notes de jasmin, de pi-
voine	et	à	la	fleur	d’oran-
ger par exemple.

•	 Pour	 un	 weekend	
à la campagne : il vous 
faudra un parfum qui 
vous plongera dans une 
ambiance champêtre et 
décontractée. Notre coup 
de coeur : des notes de 
miel, de rose, de magno-

lia et de jasmin.

•	 Pour	 un	 rendez-
vous professionnel : choi-
sissez une valeur sûre, un 
intemporel très élégant.

•	 Pour	 des	 vacances	
au soleil : optez pour un 
jus exotique aux notes 
ensoleillées comme des 
fleurs	blanches,	des	fleurs	
de frangipanier et d’ylang 
et bien sûr une touche de 
vanille.

•	 Pour	 une	 journée	
cocooning : il vous fau-
dra un parfum régressif, 
aux notes gourmandes et 
réconfortantes comme de 
la vanille ou de la can-
nelle.

•	 Pour	faire	du	sport	
: une eau fraîche et pétil-
lante sera parfaite pour 
cette occasion ! Vous 
pouvez optez pour des 

notes 
fruitées et épicées par 
exemple.

•	 Pour	 aller	 au	 res-
taurant : il vaut mieux 
jouer la carte de la dis-
crétion et appliquer très 
peu de parfum. Optez 
pour une fragrance douce 
contenant des touches de 

pi-

voine ou de bergamote.

•	 Pour	 un	 repas	 de	
famille : les parfums dis-

crets avec touches fes-

tives seront parfaits pour 

cette occasion.

Une routine soin 
inadaptée, de 
mauvaises 

habitudes make-up… 
découvrez toutes ces 
gestuelles à ne surtout 
pas faire si vous avez 
les pores dilatés.

1/ Rincer sa peau avec 
de l’eau fraîche

Contrairement à ce 
que l’on pourrait pen-
ser, cela ne resserre pas 
les pores de la peau. Au 
contraire, le «choc ther-
mique» aurait tendance 
à fragiliser l’épiderme 
et à le faire produire 
encore plus de sébum. 
Oubliez également les 
astuces de grand-mère 
qui consistent à appli-
quer un glaçon sur le 
visage ou sur le front.

2/ Ne pas mettre de 
crème solaire

Les UV A et B endom-
magent l’élastine et le 

collagène de la peau et 
accentuent la dilatation 
des	pores.	Pour	préser-
ver l’élasticité et le to-
nus de votre épiderme, 
il est indispensable de 
le protéger à chaque 
exposition, avec une 
crème à indice élevé, 
et d’appliquer un écran 
de ville sous votre ma-
quillage au printemps-
été.

3/ Utiliser des net-
toyants abrasifs

Gommages, peelings, 
mousses et gels net-
toyants… un usage 
trop fréquent de ce 
type de soins peut 
sensibiliser votre épi-
derme qui produira 
encore plus de sébum 
pour	 se	 protéger.	 Pour	
le nettoyer en sans le 
fragiliser, utilisez des 

formules douces non 
asséchantes : huiles 
démaquillantes, laits et 
eaux micellaires.

4/ Appliquer des soins 
matifiants

Les peaux qui ont des 
pores dilatés sont sou-
vent sujettes aux bril-
lances. Il n’est pour 
autant pas conseillé 
d’utiliser des soins 
matifiants	 quotidien-

nement.	 Pour	 les	 aider	
à se réguler, appor-
tez-leur la juste dose 
d’hydratation en appli-
quant des soins spécial 
peaux mixtes à grasses. 
Une à deux fois par 
semaine, laissez poser 
un	masque	purifiant	ou	
désincrustant.

5/ Mettre de l’enlumi-
neur

Idéal pour booster 
l’éclat du teint, l’enlu-
mineur a aussi tendance 
à faire ressortir toutes 
ses petites imperfec-
tions. Si vous l’appli-
quez en trop grande 
quantité sur le front, 
les joues ou l’arrête du 
nez, il rendra vos pores 
encore plus visibles. 
Notre conseil : le dépo-
ser uniquement sous 
l’arcade sourcilière et 
par petites touches sur 
l’os des pommettes.

Quel parfum porter pour quelle occasion ?

5 erreurs à ne pas faire quand on a les pores dilatés
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Plusieurs artistes et 
interprètes algériens de 
différents répertoires 

musicaux prendront part à 
l’édition 2022 de «Arabofolies», 
un festival dédié à la musique 
et à la poésie populaire prévu 
du 8 au 20 mars à Paris 
(France), annonce l’Institut du 
monde arabe, organisateur de 
l’évènement.
A l’affiche de cette édition 
mettant en valeur les femmes 
et la poésie, figurent le chanteur 
expressif  Hakim Hamadouche, 

un des porteurs de l’héritage 
chaâbi algérien, Amina Karadja, 
interprète passionnée du hawzi, 
aroubi du malouf  ainsi que les 
«Djmawi Africa», un groupe 
de musique de fusion et world 
music.
En hommage à Cheikha 
Remmitti, une pionnière du raï 
reprise par de nombreux artistes, 
quatre chanteuses «héritières», 
inspirées par l’icône du raï, 
ont repris des chansons de son 
riche répertoire à l’occasion de 
la Journée internationale de la 

femme, célébrée mardi dans ce 
même cadre.
Le festival accueille également 
des artistes d’autres nationalités 
à l’image du percussionniste 
et interprète tunisien Majd 
Boukhtir qui présentera sa 
nouvelle création musicale 
«System derdba», alliant 
sonorités subsahariennes, 
électro, chants ancestraux du 
sud tunisien et percussion, alors 
que le compositeur et chanteur 
français Rodolphe Burger, lui, 
donnera un récital.

La personnalité et l’œuvre 
théâtrale d’Abdelkader Alloula, 
assassiné à Oran il y a 28 ans, ont 

constitué une source d’inspiration et un 
exemple à suivre pour un grand nombre 
de jeunes comédiens.
Abdelkader Alloula, victime d’un 
attentat le 10 mars 1994 alors qu’il 
se rendait lors d’une soirée du mois 
de ramadhan au théâtre d’Oran pour 
donner une conférence, fut très proche 
des jeunes, comme le souligne sa veuve 
Radja Alloula.
«Sa coopérative théâtrale +1er 
Mai+ comptant de nombreux 
jeunes comédiens qui donnaient des 
spectacles et des représentations dans 
divers espaces, notamment dans les 
établissements scolaires, dans les 
villages les plus reculés et à l’occasion 
des festivals de théâtre et remportaient 
d’énormes succès», a-t-elle affirmé.
Alloula, a précisé son épouse Radja, 
«était un habitué du festival du théâtre. 
Il était accueilli comme un grand frère, 
n’hésitant pas à prodiguer conseils et 
orientations aux jeunes férus des arts des 
planches et aux autres artistes en matière 
de textes, de mise en scène et autres 
facettes de l’art scénique»., précisé sa 
veuve qui préside la fondation, dédiée à 
son défunt époux.
«Homme de théâtre, il a su donner 
au 4ème art national une nouvelle 
dimension aussi bien dans la forme que 
dans le contenu, en intégrant des formes 
d’expression puisées du terroir, à 
l’exemple de la «Halqa» et du «Goual», 
en utilisant la musique, la lumière, 
le décor, l’expression corporelle 
comme éléments fondamentaux de la 
dramaturgie», a souligné sa veuve qui 
préside la fondation dédiée à son défunt 
époux.
Alloula, a-t-elle affirmé, «a su mieux 
que quiconque parler et faire parler les 

petites gens, les laissés-pour-compte, 
les hommes et les femmes broyés par 
les aléas de la vie».
Une école nommée Alloula     
Après près de trois décennies de sa 
disparition tragique «Sebâa Wahrane» 
(Le lion d’Oran) comme aiment à 
l’appeller affectueusement et avec 
respect les oranais, ses œuvres 
constituent une grande source 
d’inspiration pour bon nombre de jeunes 
comédiens. La fondation qui porte son 
nom offre une aide appréciable aux 
jeunes désirant faire des recherches sur 
l’œuvre et le parcours de ce monument 
du théâtre national.
Le metteur en scène, Mohamed Belfadel, 
a indiqué que «Alloula accompagnait 
souvent les jeunes troupes des années 
80 et 90 à l’instar du TTO (théâtre des 
travailleurs d’Oran), les associations 
+El Amel+, +Hammou Boutlelis+,
+Ibn Sina+ et +Noudjoum+, de 
véritables pépinières qui ont permis 
l’éclosion de bien de talents et 
d’exaltantes aventures»
Son amour pour le 4ème art l’incitait 

à encourager toutes les initiatives 
juvéniles. Les jeunes d’Oran et d’autres 
régions du pays le prenaient pour leur 
exemple et symbole dans cet art. « 
Alloula a pu donner à sa personnalité 
plusieurs facettes, celles du comédien, 
de l’auteur et du metteur en scène»», a 
affirmé Mohamed Belfadel.
«C’est Alloula qui m’a encouragé à 
m’investir dans le théâtre», reconnaît 
avec fierté, Mohamed Mihoubi, metteur 
en scène et président de l’association 
«El Amel» d’Oran. « Il était toujours 
présent pour soutenir les jeunes 
comédiens. Il assistait aux générales 
de notre association et lui prodiguait 
conseils et orientations», a-t-il affirmé.
«J’ai beaucoup appris de lui notamment 
en matière d’art «, a indiqué Mihoubi, 
qui garde encore en mémoire une des 
recommandations de l’artiste: «Avant 
d’être artiste, il faut s’armer de culture».
Mohamed Mihoubi a reconnu avoir 
beaucoup appris de l’expérience 
d’Alloula, notamment dans le 
monologue. «Sa pièce + Homk Salim 
+ adaptée du +Journal d’un fou + de 

Nicolas Gogol m’a motivé à suivre cet 
exemple et j’ai réussi à mettre en scène 
+ Nar fi haratna + (un incendie dans 
notre quartier», s’est-il remémoré.
Pour sa part, le comédien Samir 
Zemmouri Mazouri a indiqué avoir 
découvert la «Halqa» grâce aux 
œuvres d’Alloula. «Ce qui m’a poussé 
à traduire en tamazight des tableaux  
de l’époustouflante interprétation de 
+Djeloul Lefhaymi+, dans la pièce 
+Ladjouad+ (les généreux) du défunt 
homme de théâtre. Cette œuvre 
magistrale d’Alloula a été également 
traduite en tamazight et présentée au 
théâtre régional de Bejaïa».
Abdelkader Alloula , natif de Ghazaouet 
( Tlemcen) a fait ses études de 
dramaturgie et des arts de spectacle à 
Paris (France), avant de commencer 
la pratique théâtrale durant les années 
cinquante. Il fut l’un des premiers, aux 
côtés d’Ould Abderrahmane Kaki à 
intégrer «Le goual» dans le théâtre de 
la «Halqa».
Il avait notamment à son actif, entre 
autres, sa trilogie le «Goual» (les dires), 
«Lajouad» (les généreux) et «Litham» 
(le voile), «El Khobza», «Homk Salim», 
«Touffah» (les pommes), «Arlequin, 
valet des deux maîtres).
Ce jeudi, un centre de ressources 
théâtrales «Abdelkader Alloula» a été 
inauguré au niveau du théâtre régional 
d’Oran qui porte le nom du défunt. 
Cette structure contient sa bibliothèque 
personnelle, ses documents, ses 
textes dramatiques, des thèses et des 
mémoires de fin d’études ayant pris 
son œuvre comme objet de recherche, 
des photos, des articles de presse et 
autres documents. Tout ce précieux 
fonds archivistique, don de la famille 
d’Alloula, sera mis à la disposition des 
chercheurs, des étudiants, des artistes et 
journalistes, a-t-on indiqué au TRO.

Des artistes algériens à l’affiche du festival 
«Arabofolies» de Paris

L’homme de théâtre Abdelkader Alloula 
Une source d’inspiration pour les jeunes comédiens
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De l’Est à l’Ouest, du 
Nord au Sud, la variété 
du costume et de l’habit 

algériens est telle qu’elle ne 
saurait être répertoriée. Issu de 
multiples brassages historiques, 
ce patrimoine séculaire est le 
reflet de l’identité et d’un savoir-
faire algériens ayant résisté, 
pour la plupart, au temps et aux 
diverses menaces d’effacement.
Si les écrits relatifs à ce pan du 
patrimoine matériel national 
sont essentiellement ceux de 
Français réalisés durant leur 
présence en Algérie, nombre 
de travaux de recherche ont été 
menés après l’indépendance par 
des chercheurs et spécialistes 
algériens, dont ceux de Leila 
Belkaïd qui compte parmi les 
références les plus fouillées et 
crédibles en la matière.
«Costumes d’Algérie» et 
«Algéroises, histoire d’un 
costume méditerranéen» 
fournissent ainsi une richesse de 
données précises sur le costume 
méditerranéen, algérois en 
particulier, même si l’auteur se 
référé grandement aux archives 
occidentales, la plus ancienne 
source d’informations, souligne-
t-elle, étant un texte espagnol 
datant de la fin du XVI siècle, 
tout en déplorant le manque 
d’»objectivité de l’idéologie 
coloniale» ainsi que le message 
«réducteur» véhiculé.
Dans son 2éme ouvrage dédié 
au costume algérois, elle annote 
qu’au XVème siècle, celui-
ci était composé d’un drapé 
(Fouta), pagne long et rayé, d’un 
péplum à fibules et d’un voile 
de sortie, d’un costume cousu et 
fermé (tunique, chemise) ainsi 
que d’un Seroual, pantalon en 
fourreau d’intérieur et de sortie.

Ces trois combinaisons 
différaient selon la classe 
sociale, l’âge et la saison, alors 
que le costume cérémonial 
était réalisée dans des étoffes 
plus luxueuses, informe-t-elle 
encore, indiquant que la 1ére 
description précise du costume 
algérois remonte à fin XVI 
siècle, à savoir la chemise fine 
(Qmedja) et les chemises-
tuniques, pièces majeures des 
citadines et caractérisées par 
leur sobriété, avant que l’arrivée 
des Andalous et des Morisques 
d’Espagne après la chute de 
Grenade n’introduise la broderie 
de l’encolure des tuniques de 
plastrons.
Biologiste de formation et 
enseignant à l’Université de 
Annaba, Farouk Khelfaoui 
voue une passion au patrimoine 
algérien, dont l’habit 
traditionnel, et s’est appuyé dans 
ses recherches avancées sur des 
travaux comme ceux de Leila 
Belaud, mais essentiellement 
sur la mémoire populaire ainsi 
que les peintures d’orientalistes 
crédibles, précise-t-il à l’APS.
«Le costume traditionnel 
algérien raconte une histoire 

mais aussi des codes», fait-il 
remarquer, avant de noter que le 
plus antique habit algérien, celui 
des Amazighs en l’occurrence, 
était constitué d’une longue 
et droite tunique, ornée de 
franges et qui serait l’ancêtre de 
l’actuelle Gandoura, à l’origine 
de l’appellation de Thakendurth, 
la robe typique kabyle.
Et de détailler les particularités 
des différentes régions du 
pays, à commencer par la 
tenue d’apparat algéroise qui 
s’est développée sous le règne 
ottoman, dont le Karaco, gilet 
à manches longues et joliment 
brodé, précédemment appelé 
Ghlila, avant qu’il ne connaisse 
la coupe cintrée sous l’influence 
européenne du début de la 
colonisation.                          
L’apport de la civilisation 
andalouse....        
L’apport de la civilisation 
andalouse a donné lieu 
également à la fameuse Kassaka 
algéroise, une tunique en dentelle 
au-dessus de laquelle se porte la 
Fermla, un gilet brodé au fil d’or 
ou d’argent, Fetla ou Medjboud. 
Ceci, alors que le Serouel a 
pris plusieurs formes, Mdaouer 

(bouffant), Tastiffa (plissé), etc, 
qui comme M’harmet Leftoul 
(foulard à franges), accompagne 
invariablement le Karaco.
Autre symbole de l’habit 
algérois, qui résiste non sans 
peine à la modernité, le Haïk, 
intimement associé à l’histoire 
d’Alger «El-Mahroussa» et 
assez ressemblant à la M’lahfa 
des Ouled Naïl, dans l’Est 
du pays, dont la capitale 
Constantine est réputée pour sa 
gandoura Fergani en velours et 
l’art de la broderie (Tarz) qui 
en représente l’ornement, fait 
encore savoir Mr Khelfaoui.
«Il existe un autre type de 
gandoura, celle du Tell, typique 
à Constantine et Annaba, 
agrémentée de passementerie 
métallique en lamelles d’argent 
et un autre modèle à base de 
soie ou de brocart, brodé de 
perles ou de paillettes propres 
à ces villes et à celle de Jijel», 
poursuit-il, évoquant, par 
ailleurs, le «Djelal annabi, une 
gandoura assortie d’un caftan 
brodé ou encore Qaftan Qronfla 
et Qaftan El Qadi, égalementde  
Annaba.
S’agissant de l’Ouest du pays, 
le même interlocuteur cite 
le costume d’apparat qu’est 
Lebsset El Arftan, le costume 
nuptial de Tlemcen qui englobe, 
outre le caftan, la coiffe conique 
l’accompagnant (Chedda) et qui 
figure dans la liste du patrimoine 
immatériel de l’humanité: 
«beaucoup d’éléments de 
cette tenue sont d’inspiration 
ottomane dont la coiffe», 
explique-t-il, citant également 
les pendentifs temporaux 
(Khross), en perlefine, le 
diadème en or chez les familles 
aisées, que les moins nanties 

remplaçaient par A3assabet El 
Wiz ou bien Soltani. Celui-ci 
étant un bandana en Mensouj 
serti de sequins d’or ou de louis 
d’or.
En plus de la paire de 
trembleuses «Raacha», élément 
décoratif au-dessus de la coiffe, 
de multiples colliers se portent 
avec ce costume de circonstance 
en usage dans les régions à 
influence andalouse et ont des 
ressemblances observées sur 
la Tagrifa mestghanemia, de 
l’autre ville de l’Ouest qu’est 
Mostaganem, mais dont la 
coiffe est toute autre, explique 
le chercheur.
A propos de cet habit souvent 
exclusivement attribué aux 
voisins de l’Ouest, le directeur 
de l’Agence algérienne du 
Rayonnement culturel (AARC), 
Abdelkader Bendâamache, 
assure que son arrivée chez 
ces derniers s’est faite vers le 
16éme siècle, lorsque le sultan 
Abo Abbas Ahmed El-Mansour 
l’a vu pour la première fois en 
Algérie et en a été ébloui.
Typique à la Kabylie, 
Thakendurth est passée, au fil 
des décennies, de la simple robe 
longue droite à celle d’usage 
à ce jour, caractérisée par les 
couleurs vives et les broderies 
en zig-zag, et continue à se 
porter avec les bijoux typiques 
des Ath-Yanni, poursuit Mr 
Khelfaoui, sachant qu’au Sud 
du pays, les bijoux en argent 
agrémentent également la tenue 
traditionnelle des femmes 
targuies (Tassaghenasset), celui 
des hommes étant le Bazam, 
en plus du chèche qui a valu 
à ces derniers le qualificatif 
d’»hommes bleus».

Le Centre algérien de 
développement du Cinéma 
(Cadc) lance, du 12 au 17 

mars à Alger, la Semaine du film 
documentaire, avec la projection 
de douze films aux thématiques 
différentes, indiquent les 
organisateurs.
Accueillis à la salle de cinéma 
El Khayam, douze longs 
métrages documentaires 
aux  contenus en lien avec 
l’histoire, l’anthropologie et 
le patrimoine animeront cette 

événement, initialement prévu en 
décembre dernier à la salle de la 
cinémathèque, et reporté en raison 
de la hausse des cas d’infection au 
coronavirus aux dates prévues. 
Cet événement comptera 
notamment les documentaires, 
«André Ravereau», de Jean 
Asselmeyer, «143 Rue du Désert» 
de Hassan Ferhani, «Babylone 
Constantine» de Sid Ahmed 
Semiane, «Emir Abdel kader « 
de Salem Brahimi, «Sophonisbe, 
Reine sacrifiée de Cirta» du 

regretté Abdallah Touhami, 
«UGEMA» de Mohammed 
Latréche, «Les Camps de 
Regroupements» de Said Oulmi, 
«A Mansourah tu nous as séparés» 
de Meriam Dorothée Kellou et 
«Enrico Mattei et la Révolution 
algérienne» de Ali Ayadi.
Les documentaires, «Patronymes 
Algériens, Haine Française» de 
Fatiha Bourouina, «Bahrouna» 
de Fatiha Afiane et «Ni là bas, ni 
là bas» de Hocine Saadi seront 
présentés en avants premières.

Le costume traditionnel, un patrimoine ancestral 
reflétant l’identité algérienne

La Semaine du film documentaire du 12 du 17 mars à Alger
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Les Cambridge sont 
sur le terrain. Le 
prince William et 

Kate Middleton ont partagé 
une vidéo sur Instagram où 
on peut les voir rendre visite 
au centre culturel ukrainien 
de Londres. Le duc et la du-
chesse ont passé plusieurs 
heures avec des membres de 
la communauté ukrainienne 
et des bénévoles venus sou-
tenir la population affectée 
par l’invasion de leur pays 
par la Russie.
« Nous sommes avec 
vous », a affirmé le futur 
roi d’Angleterre, avec un 
badge de soutien aux cou-
leurs du pays, accroché à la 
veste.
Les mots justes
Lors de cette rencontre, 
le prince William et Kate 
Middleton ont également 
assuré le centre culturel du 

soutien de leur association 
caritative. Le couple a af-
firmé que leurs enfants les 
plus âgés, le prince George 
et la princesse Charlotte, 
âgés de 8 et 6 ans, sont 
déjà bouleversés par tout 
ce qu’ils apprennent sur la 
guerre et qu’ils leur posent 
beaucoup de questions. « 
Ils en discutent avec leurs 
amis à l’école (…) C’est 
difficile, il faut faire atten-
tion aux mots qu’on choisit 
(pour leur en parler) », a-t-
il ajouté.
D’après le Haut-Commis-
sariat aux Réfugiés des 
Nations Unies, près de 2 
millions de personnes ont 
été recensées depuis le dé-
but du conflit il y a deux 
semaines. Et ce « flot » de-
vrait s’intensifier dans les 
jours et semaines à venir, 
d’après l’organisation

En 2016, Amy 
Schumer avait 
été recrutée pour 

écrire et jouer dans le 
film live-action sur la 
poupée Barbie dévelop-
pé par Sony. Quatre mois 
plus tard, la comique 
et actrice annonçait se 
retirer du projet, invo-
quant des problèmes de 
planning qui rendaient 
le tournage impossible. 
Il s’avère, comme c’est 
souvent le cas dans ce 
genre de situation, que 
la star n’était en réalité 
pas du tout d’accord 
avec la direction que 
prenait la production du 
film. Elle a quitté le pro-
jet parce qu’elle ne pou-
vait pas raconter l’his-
toire qui l’intéressait.

« Ils ne voulaient abso-
lument pas le faire de la 
façon dont je voulais le 
faire, de la seule façon 
qui m’intéressait », a 
révélé la star dans une 
interview au Hollywood 
Reporter, expliquant 
qu’il s’agissait non pas 
d’un problème de temps 
mais de « différends 
créatifs ».
Pas la même ambiance
Dans l’entretien, pour 
souligner à quel point 
son idée était éloignée 
de celle de la produc-
tion, Amy Schumer 
révèle également que 
le script qu’elle avait 
écrit mettait en scène 
une Barbie inventrice, 
brillante et drôle. Mais 
le studio, de son côté, 

voulait que l’inven-
tion majeure de cette 
femme géniale soit « 
un escarpin en gelée ». 
Pas vraiment la même 
ambiance.
C’est quand Sony lui 

a envoyé une paire de 
chaussures Manolo 
Blahnik qu’Amy Schu-
mer s’est dit qu’ils 
n’étaient pas du tout 
sur la même longueur 
d’onde. « L’idée que 

c’est ce que chaque 
femme doit vouloir… 
Là, j’aurais dû me dire 
direct : «Vous vous 
trompez de fille» », a-t-
elle confié.
Depuis, tout a changé 
pour ce film Barbie, 
puisqu’il est désormais 
géré par la Warner, qui 
a recruté Greta Gerwig 
pour écrire et réaliser. 
Margot Robbie a été 
choisie dans le rôle de 
la poupée, tandis que 
Ryan Gosling incarnera 
Ken et America Fer-
rera, Kate McKinnon et 
Simu Liu joueront dans 
des rôles secondaires. 
Le long-métrage n’a pas 
encore de date de sortie 
officielle.

« Cela n’aurait jamais dû 
arriver ». C’est avec ces 
mots que Ryan Coogler a 
décrit la situation incon-
grue dans laquelle il s’est 
retrouvé en janvier der-
nier, et qui n’est révélée 
qu’aujourd’hui, alors que 
les rapports de police ont 
été publiés ce mercredi. 
D’après Variety, le réali-
sateur de Black Panther a 
en effet été pris pour un 
voleur de banque, alors 
qu’il voulait simplement 
retirer de l’argent au gui-
chet d’une succursale de 
Bank of America.
Le 7 janvier, le cinéaste 
est entré dans l’agence 
d’Atlanta, en Géor-
gie, pour demander une 
grosse somme en cash. 
Ce jour-là, Ryan Coo-
gler portait une casquette, 
des lunettes de soleil et 
un masque pour se pro-
téger du Covid-19. Lors 
du retrait, il demande, 
en remettant une note 
manuscrite à la personne 
au guichet, de « retirer 
12.000 dollars de mon 
compte. Faites le compte 
ailleurs s’il vous plaît. Je 
voudrais être discret ». La 
guichetière pense alors 

être face à un braqueur et 
alerte son responsable et 
la police.

Méprise raciste
Quatre policiers sont 
immédiatement interve-
nus et ont interpellé deux 
hommes qui attendaient 
le réalisateur en voiture 
à l’extérieur de l’établis-
sement. Ils ont ensuite 
menotté un Ryan Coogler 
sans doute médusé, qui a 
été escorté hors de l’éta-
blissement jusqu’au véhi-
cule de police. Ce n’est 
qu’après avoir vérifié son 
identité que le créateur de 
la version MCU de Black 
Panther a été relâché. Et 
Bank of America a pré-
senté ses excuses.
« Nous regrettons profon-

dément que cet incident 
se soit produit. Il n’aurait 
jamais dû se produire et 
nous avons présenté nos 
excuses à M. Coogler », a 
déclaré un porte-parole de 
l’établissement à la publi-
cation. Le réalisateur a lui 
aussi réagi en minimisant 
l’incident : « Cette situa-
tion n’aurait jamais dû 
se produire. Cependant, 
Bank of America a tra-
vaillé avec moi et a réglé 
le problème à ma satis-
faction et nous sommes 
passés à autre chose ».
Ryan Coogler était à At-
lanta pour tourner Black 
Panther 2, dont la sortie 
est prévue pour novembre 
prochain.

Amy Schumer révèle la vrai raison de son départ de 
la production du film « Barbie »

Ryan Coogler (« Black Panther ») a été pris pour 
un braqueur de banque et interpellé par la police

Guerre en ukraine : 
« Nous sommes avec vous », clament 
le prince William et Kate Middleton
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Des parties connues pour 
leur «haine» et leur 
«rancœur» envers l’Algérie 

continuent de «distiller leur poison 
et de répandre des mensonges», 
dans le but d’»entraver la marche 
de la nouvelle Algérie», a affirmé 
la revue El Djeïch dans son dernier 
numéro.
«En réaction à cette détermination 
déclarée de l’Algérie et de son 
Président à concrétiser les espoirs 
et les aspirations du citoyen en 
un avenir meilleur, certaines 
parties connues pour leur haine 
et leur rancœur envers notre pays 
continuent de distiller leur poison 
et de répandre des mensonges, 
dans l’espoir d’entraver la marche 
de la nouvelle Algérie qui mène 
une course contre la montre, à pas 
sûrs et étudiés, pour rattraper le 
retard et raccourcir les distances 
vers un avenir dont les perspectives 
commencent à se préciser pour tous 
et à différents niveaux», a écrit la 
revue dans son éditorial.
La revue de l’armée rappelle, 
à ce titre, que le président de 
la République, Abdelmadjid 

Tebboune a affirmé que «notre 
souveraineté dérange certaines 
parties, mais nous poursuivrons 
notre chemin, mus par une volonté 
implacable, afin que l’Algérie 
occupe la place qu’elle mérite aux 
niveaux régional et international, 
avec le soutien de notre Armée 
nationale populaire.»
Elle met en garde contre les plans 
de ces «officines du mal» qui 
«entendent de nouveau remettre 
au goût du jour des plans obsolètes 
dans le but de perturber la stratégie 
globale adoptée par les hautes 

autorités afin de redresser le pays».
Selon la revue El Djeïch, l’objectif 
principal de ces officines est de 
«cibler en premier lieu l’Armée 
nationale populaire et son 
commandement parce qu’elle est 
la soupape de sécurité de l’Algérie 
et parce qu’elle est l’obstacle qui se 
dresse face à leurs plans hostiles et 
terroristes».
«Ces cercles et officines savent 
pertinemment que les capacités 
et les potentialités de notre pays 
l’habilitent à concrétiser les 
aspirations du peuple algérien 

dans des délais raisonnables, avec 
le soutien de l’Armée nationale 
populaire», a-t-elle souligné, 
faisant remarquer que «les résultats 
que notre armée a obtenus et 
continue d’obtenir sont ceux de 
la sacralisation par les éléments 
de cette armée nationale de leurs 
missions constitutionnelles, 
incarnation de la doctrine de sa 
Révolution libératrice, de leur foi 
profonde et ferme en les valeurs 
nationales, de leur conscience de 
l’ampleur des enjeux à relever, de 
leur attachement à la loyauté et à la 
fidélité aux sacrifices des Chouhada 
ainsi qu’au serment qu’ils ont 
prêté de servir l’Algérie en toutes 
circonstances et en tout temps».
La revue relève, dans ce contexte, 
que le chef d’état-major de l’ANP, 
le général de corps d’armée, 
Saïd Chanegriha, avait affirmé, 
en s’adressant au président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, que l’ANP veillera, 
sous sa direction visionnaire, 
à «accompagner ces efforts 
déterminés, à travers, d’une part, 
la poursuite du développement 

des industries militaires et la 
contribution à la préservation 
du tissu industriel national et, 
d’autre part, à ce que l’ensemble 
des conditions de la sécurité et 
de la stabilité soient réunies et à 
préserver le climat de quiétude à 
travers tout le pays» afin de réaliser 
la relance économique souhaitée.
«En effet, en à peine deux années, de 
nombreux projets ont été achevés, 
notamment l’édifice institutionnel 
de l’Etat, qui permettra de créer les 
conditions idoines et nécessaires 
à l’établissement d’une base 
économique solide qui profitera au 
citoyen et assurera la prospérité au 
pays», a-t-elle ajouté.
Enfin, la revue El Djeïch soutient 
que «l’Algérie restera fidèle aux 
sacrifices de ses Martyrs et aux 
principes de sa Révolution, comme 
elle continuera d’apporter appui et 
soutien à tous les peuples opprimés, 
épris de liberté et d’indépendance, 
et son armée sera prête en 
permanence à défendre la Nation 
et le peuple et demeurera une épine 
au pied des ennemis et des traîtres».

Le ministère des 
Moudjahidine et des 
Ayants-droit a réalisé un 

film documentaire dans le cadre 
de la commémoration du 60e 
anniversaire des accords d’Evian 
(19 mars 1962-2022), intitulé «le 
négociateur algérien» retraçant 
un tournant décisif de la lutte du 
peuple algérien couronnée par le 
triomphe de la cause algérienne.
Réalisé par Tayeb Touhami, ce 
documentaire de 52 minutes 
met en exergue, à travers des 
témoignages de moudjahidine, 
politiciens et historiens, le rôle 
majeur du négociateur algérien 
dans les diverses étapes de 
négociations avec le colonisateur 
français, ayant donné lieu à la 
victoire de la cause nationale 
juste et à l’organisation d’un 
référendum d’autodétermination 
suivi d’un cessez-le-feu et la 
proclamation du recouvrement 
de la souveraineté nationale le 5 
juillet 1962.
Les témoignages de Redha 
Malek, Hocine Benmaalem avec 
d’autres enseignants et historiens 
tels que Amar Rakhila, Omar 
Boudhria et Mohamed Abbes 
ont souligné que le négociateur 
algérien incarné par les meilleurs 

enfants du  pays, «est convaincu 
de l’indépendance, et en dépit des 
manœuvres et de la ruse de la 
partie française dans le traitement 
des questions sensibles, est resté 
fidèle et ferme à ses positions, lui 
qui a grandi en faisant face aux 
difficultés et a appris de l’école 
du Mouvement national et de la 
Révolution algérienne, d’où le 
fruit de ces négociations».
Après un long et pénible périple 
pour arriver aux accords 
d’Evian et au recouvrement de 
l’indépendance, les négociations 
sont passées par des phases 
difficiles en raison du faux-
fuyant et manque de sérieux 
du colonisateur français ainsi 
que ses tentatives d’affaiblir la 
guerre de libération, selon les 
témoignages qui ont affirmé que 
«la France n’a pas supporté 
l’idée de négocier avec des 
hommes qu’elle a mal traités 
mais au final s’est pliée au fait 
accompli et s’est vue obligée de 
s’asseoir avec eux autour d’une 
même table et c’était eux qui ont 
géré la rencontre et le dialogue». 
Le film documentaire met 
en avant la perspicacité des 
négociateurs algériens qui n’ont 
renoncé, lors des négociations 

avec le colonisateur, à aucune 
parcelle de notre pays ni à 
son intégrité territoriale, à 
un moment où la diplomatie 
algérienne obtenait davantage de 
soutien international et œuvrait 
pour le raffermissement des liens 
d’amitié, même avec le principal 
allié de la France, les Etats Unis.
Dans le but de faire la promotion 
de l’étape charnière des 
négociations dans le processus 
de la guerre de libération 
nationale, le documentaire 
retrace les différentes étapes 
des négociations d’Evian, à 
commencer par les réunions 
secrètes tenues au Caire le 12 
avril 1956, puis à Belgrade le 

25 juillet de la même année, en 
passant par les «Pourparlers de 
Melun» (25-29 juin 1960) qui 
avaient précédé l’annonce du 
projet de l’Algérie algérienne par 
le général de Gaulle et la reprise 
des négociations, avant la visite 
de ce-dernier en Algérie pour 
expliquer son plan ayant suscité 
de vives manifestations de rejet.
En février 1961 ont eu lieu les 
négociations de Lucerne en 
Suisse lesquelles ont abouti à la 
reconnaissance par Charles de 
Gaulle du droit des Algériens à 
l’établissement de leur Etat, et ce, 
avant le début du premier round 
des négociations d’Evian, le 20 
mai 1961, retardé en raison du 

rejet par le FLN de l’association 
d’autres parties aux négociations.
Cependant, les questions 
cruciales n’avaient pas été 
résolues, les deux parties n’étant 
pas parvenues à un accord 
concernant le dossier de cessez-le-
feu, en raison de l’intransigeance 
de la partie française et sa 
détermination à porter atteinte à 
l’intégrité territoriale du pays.
Le film documentaire revient 
également sur les pourparlers de 
Lugrin en juillet 1961, suspendus 
en raison de la tentative française 
d’exclure le Sahara algérien des 
pourparlers, en le séparant du 
territoire algérien, et ce avant 
les réunions de Bâle et Les 
Rousses tenues en octobre de la 
même année, puis ceux de février 
1962, dont les décisions ont été 
approuvées à la majorité par le 
Conseil national de la Révolution.
Ces rencontres étaient le 
prélude au deuxième round 
des négociations d’Evian (7-
18 mars 1962), couronné par 
l’annonce de la signature 
des accords, l’application 
d’un cessez-le-feu, le début 
d’une période de transition, et 
l’organisation d’un référendum 
sur l’autodétermination.
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La revue eL Djeïch :

Des parties connues pour leur «haine» tentent 
d’entraver la marche de la nouvelle Algérie

accorDs D’evian:

La perspicacité du négociateur algérien 
au centre d’un film documentaire


